



Miércoles
1º de abril
de 2015

Año XXXII
Nº 1.357
\$ 10.-

www.po.org.ar
prensaobrera@po.org.ar
Bartolomé Mitre 2162
C1039AAB
Ciudad de Buenos Aires

Editorial

**El parazo
y su significado
político**



MARIANO FERREYRA
ESTA LUCHA SIGUE

Página 3

EL MANDATO DEL PARO NACIONAL

El parazo de este martes dejó mudos a los lenguaraces oficiales, para quienes el reclamo del impuesto al salario sólo afecta a sectores "minoritarios" de trabajadores.

No sólo paró el transporte, sino también la clase obrera industrial, los docentes y muchos otros trabajadores, incluso en los sindicatos cuyas direcciones responden al gobierno.

Pero el paro fue el canal de otros graves y urgentes reclamos, que la burocracia sindical convocante dejó de lado.

Como la caída de salarios y jubilaciones,

bajo el peso de la inflación galopante. O los despidos y suspensiones en aumento.

El paro ha servido también para ver quién es quién entre quienes se disputan la sucesión política.

Los Massa, Macri o Sanz miraron para otro lado. Ellos, que preparan su propio ajuste contra los explotados, no quieren que la clase obrera marque la agenda de la crisis nacional.

Los Moyano y Barrionuevo, sin embargo, estrechan sus lazos con esos agentes políticos del gran capital.

En la vereda de enfrente, el activismo clista se jugó a fondo por el paro.

Y el Frente de Izquierda fue el único bloque político que lo sostuvo y apoyó activamente.

Reforcemos la acción por asambleas y plenarios por el paro de 36 horas, en reclamo de paritarias sin techo, el fin del impuesto al salario y la prohibición de suspensiones y despidos.

Redoblemos la acción política por un polo propio de los trabajadores, junto al Partido Obrero y al Frente de Izquierda.





Políticas

LA DECADA DE LA POBREZA

El relato K no se sostiene

La mitad de la gente con ingresos vive con menos de 5.000 pesos al mes. Esto surge de las estadísticas oficiales, específicamente de la última encuesta de hogares. Esto significa 11,5 millones de personas del total que percibe algún tipo de ingresos, sea porque trabajan, cobran una jubilación o disponen de renta.

Los 5.000 pesos representan el 40% por ciento de una canasta de consumo de un hogar, que en el caso de la Capital se calcula en 12.000 pesos.

Para muchos de estos sectores de la población, dicha suma constituye su única fuente de ingresos. Algunos estudios, como el de la UCA, ubican la pobreza casi en un 30 por ciento. Está claro por qué Kicillof no publica los datos de pobreza. El relato K sobre la "década ganada" no se sostiene.

Del mismo modo, los propios datos oficiales rompen otro mito que pretendía atribuir la cuestión de la pobreza no al capitalismo, sino a la "exclusión social". El 50 por ciento de los ocupados no llega a los 5.500 pesos y, descendiendo un escalón, 4 millones de trabajadores percibe 3.000 pesos o menos. En otras palabras, los "incluidos" -y no sólo los excluidos- están sometidos a la pobreza y a la indigencia. La "inclusión social", bajo el orden social vigente, no sustrae a los trabajadores de ambos flagelos. El crecimiento de la década a tasas chinas, del cual se jactan los K, fue sobre la base de una brutal explotación y precariedad laboral.

Tampoco se sostiene el relato sobre la distribución del ingreso. Según el informe oficial, ha descendido, por segundo año consecutivo, la participación de los trabajadores ocupados en el ingreso total, ya sea en relación de dependencia o por cuenta propia, que pasó del 25,4 por ciento a recibir

Pablo Heller

el 23,7 por ciento de la torta. Una de las principales causas es que los ocupados han perdido la carrera contra la inflación. Las mejoras nominales promedio no llegaron al 25 por ciento cuando la carestía estuvo muy por encima de esos guarismos.

A esto, se agrega el hecho de que hay 8 millones de personas que reciben algún tipo de ayuda social, lo cual es una confesión acerca del retroceso y pérdida del empleo, el trabajo en negro y precario, así como el deterioro del poder adquisitivo de los salarios.

El nuevo paquete social anunciado por Cristina está muy lejos de contrarrestar este proceso, que se constata en una caída del consumo, siguiendo la tendencia de los últimos trimestres -otro de los grandes caballitos de batalla de los K que se ha derrumbado. En realidad, las recientes medidas lo agravan. Las compras en cuotas aumentan el sobreendeudamiento de los asalariados y sectores más vulnerables, que ya antes de las medidas actuales, era muy abultado. En realidad, el paquete está orientado a las cadenas de supermercados y electrodomésticos, que han visto mermar sus ingresos, y que con esta operatoria terminan haciendo grandes ganancias, ya que la compra financiada en cuotas, contiene intereses usurarios disimulados "adentro" de los precios.

Por otro lado, este plan, como ya ocurre con la asignación por hijo y otras asignaciones, salen de la Anses o del erario público; es decir, del dinero que se les saca a los jubilados o los asalariados a través del impuesto al salario, o de la población en general a través del impuesto inflacionario. Una "redistribución", pero de la pobreza.

Pablo Heller

Sólo el Frente de Izquierda se opone al tren de Randazzo

Aunque lo presentan como una reestatización, el proyecto de ley ferroviaria del gobierno sólo plantea una renegociación de contratos con las principales concesionarias de cargas y algunos ramales de pasajeros. Toda la oposición burguesa ha salido a apoyar la ley, más allá de una u otra crítica cosética.

El PRO lo hace enfáticamente. Un comunicado firmado por el diputado Sturzenegger y el secretario de Transporte de Macri, Dietrich, plantea: "El gobierno llama al proyecto 'de Creación de Ferrocarriles del Estado', pero bien podría llamarse 'para Incrementar la Participación Pri-

vada en el Transporte Ferroviario'..." (*Clarín*, 27/3). También lo apoya la UCR. "La oposición manifestó su apoyo a los ejes centrales del proyecto presidencial, a excepción de la izquierda", dicen diversos medios de comunicación. La única voz que se opuso de plano al proyecto K, fue la de Néstor Pitrola en nombre del PO-Frente de Izquierda, quien presentó un contraproyecto de "Nacionalización Integral de los Ferrocarriles". No sólo denunciamos la reprivatización, sino que el proyecto oficial se presenta luego de la compra de casi 1.500 vagones y locomotoras a monopolios chinos. El futuro

significa desindustrialización por importación de metalurgia pesada. Y también tarifazos postelectorales para que el pueblo pague los intereses de este nuevo endeudamiento externo.

El proyecto presentado por Pitrola fue elaborado junto a los trabajadores ferroviarios de la seccional Haedo del Ferrocarril Sarmiento y de Causa Ferroviaria-PO. El secretario general de dicha seccional, Rubén "Pollo" Sobrero, y el dirigente del Cuerpo de Delegados de la línea, Edgardo Reynoso, fueron invitados por el Frente

IMUESTO A LAS GANANCIAS

"Ese impuesto que creó Perón"



Movilización del sindicalismo clasista contra el impuesto al salario. Desde 2006, la exacción a los trabajadores se multiplicó once veces.

A la hora de defender la aplicación del impuesto a las ganancias sobre el trabajo asalariado, el ministro de Economía y toda la primera línea de funcionarios del gobierno "nacional y popular" rubrican o mechan sus intervenciones con la expresión: "ese impuesto que creó Perón".

Horacio Verbitsky, en *Página/12*, apuntó la "tesis" oficial: "el tributarista Jorge Gaggero recordó que en la Argentina lo implantó Perón en 1952, como instrumento para distribuir la riqueza" (29/4/12). Otros, de la misma cantera política, atribuyen esta creación a Perón, pero en 1973.

El impuesto a las ganancias nació con el gravamen a los réditos, que constituyó la columna vertebral del régimen impositivo del gobierno de la "década infame". Con la firma de Agustín P. Justo un decreto y luego una ley, en 1932, consagraron el pago de "réditos provenientes de la prestación de servicios personales bajo órdenes directas del empleador y en relación de dependencia", estableciendo una tasa del 4 por ciento. Allí va a leerse, por primera vez, la expresión "cuarta categoría", referida a este tipo de aportes. Lo que llevó al gobierno oligárquico a sancionar el impuesto a los réditos fue la crisis del '29, que provocó una caída abrupta de las exportaciones en valor y exacerbó el peso de la deuda externa. Concretamente, el gobierno de entonces apuró la sanción del "impuesto unitario sobre la renta total de los contribuyentes" para evitar el defol en el servicio de pagos de la deuda

pública.

El mínimo no imponible se fijó en 200 pesos mensuales o 2.400 anuales, lo que excluía absolutamente a todo trabajador, desde el momento que el salario medio obrero industrial estaba en 105,50 pesos mensuales en 1932 -el más alto en relación a otras categorías- contra los 130 a que había llegado en 1929¹.

A fines de diciembre de 1973, Perón hizo aprobar una reforma tributaria que planteaba taxativamente el impuesto a las ganancias para el trabajador asalariado, y lo proclamó, como hace hoy el gobierno de CFK y sus epígonos, en nombre de la "distribución de la riqueza". Perón había accedido al poder dos meses antes, fruto del golpe de Estado contra Cámpora, y la ley se sancionó en el marco de una ofensiva sistemática contra los trabajadores y la izquierda: fortalecimiento de los aparatos represivos, anulación de las libertades democráticas (reformas al Código Penal), "pacto social" -que eliminaba las paritarias y congelaba los salarios-, apoyo irrestricto a la burocracia sindical. A todo esto, y a la reafirmación del impuesto al trabajo, Perón lo llamó "la reconstrucción del Estado". Aún así, el ascenso salarial logrado por la clase obrera en el período previo y un mínimo no imponible para la "cuarta categoría" morigerado por una serie de deducciones -por el "valor locativo de la casa habitación", por cónyuge, hijos y descendientes en línea directa (nietos)-, hicieron que el impuesto a las ganancias no afectara a la clase obrera.

El gobierno "nacional y popular" ha superado en este punto, al gobierno de la "década infame" y al peronismo "de Perón". Ha cumplido, sí, con el mandato del FMI que sostuvo, durante años, que "los trabajadores pagaban muy poco por el impuesto a las ganancias y presionó para que se acrecentara la presión sobre quienes ya pagaban y para que más trabajadores fueran alcanzados" (*La Nación*, 10/12/12).

Dos varas y dos medidas

Según el informe de la Secretaría de Hacienda, conocido en febrero 2015, la recaudación por ganancias a las personas físicas pasó de 9.930 millones de pesos en 2006 a 111.220 millones en 2014.

Es decir, la exacción al trabajador se multiplicó once veces.

La recaudación de las ganancias a las empresas se multiplicó por 6,7 y la recaudación total de impuestos nacionales se multiplicó por 7.

Por esa razón, el impuesto a las ganancias a las personas físicas pasó del 1,2% del PBI en 2006 al 2,6 en 2014.

Una confiscación en toda la línea, además de la que se consuma con el IVA y otros impuestos que hacen que la caja del Estado se sostenga esencialmente con el robo al trabajador.

¡Fuera el impuesto al trabajo!

Christian Rath

1. Hugo Del Campo: *Sindicalismo y peronismo...* Clacso, Buenos Aires, 1983.

la Unión Ferroviaria, manifestó su apoyo incondicional a la reprivatización oficial.

Rafael Santos

El martes 7 de abril, a las 16 horas, el Frente de Izquierda convoca a una audiencia pública en el Congreso, para apuntalar la lucha por la nacionalización integral de los ferrocarriles, bajo control de sus trabajadores.

Editorial

El paro y su significado político

NÉSTOR PITROLA

El paro del 31 fue el más grande de la era K, y ha sido un golpe demoledor al sindicalismo kirchnerista. La oficialista UOM tuvo que declarar la "libertad de acción" a sus afiliados. Lo mismo ocurrió en el sindicato del subte, con una dirección cooptada a la CTA Yasky. Semejante actitud es una contradicción en sus términos, porque un sindicato es justamente la representación de la acción colectiva, en este caso a favor o en contra del paro -para la acción individual no hace falta sindicato. Ocurre que tanto Antonio Caló como Alberto Pianelli se enfrentaron al hecho consumado de que sus bases pararían masivamente, al margen de la dirección sindical. En la UOM se destacó el paro patagónico resuelto por un congreso zonal, a partir de una asamblea de Aluar. Otro tanto ocurrió con Acindar, cuyo sindi-

La primera conclusión de este gran paro nacional, el más grande de la era K, es el acta de defunción del sindicalismo kirchnerista.

cato es oficialista por partida doble - por la UOM de Caló y por pertenecer a una regional de la CTA Yasky. La misma adhesión se registró en la regional San Miguel de la UOM y en varias otras de la zona norte.

El vuelco al paro de bancarios, ya de cierta data, de Alimentación Buenos Aires de Daer y de varias seccionales de Luz y Fuerza son otros ejemplos de la disgregación de la CGT oficial. Agreguemos que la Federación de Luz y Fuerza ha prometido un paro mensual por ganancias y por el pase a planta de 6 mil tercerizados. Grandes plantas gráficas se adhirieron a partir de sus asambleas fabriles. En el caso de la docencia bonaerense, entre FEB y los Suteba combativos volvieron a parar a la docencia en masa, porque las escuelas abrieron pero no hubo clases. La UBA, de la mano del sindicalismo clasista de la AGD, no funcionó. Fate, la principal fábrica del neumático, también escapó al control de Wasiejko, que revista en las filas de Yasky. Los ferroviarios del Sarmiento decidieron en asamblea adherir contra la conducción heredera de Pedraza.

De manera que a los gremios del transporte como UTA y Fraternidad, que se abrieron del gobierno kirchnerista a pesar de su dependencia de los subsidios, se sumó una enorme fracción del resto de los trabajadores. Hasta los taxis de Viviani estuvieron men-



Piquete a la madrugada en Puente Pueyrredón.

El gobierno ha recibido otro golpe descomunal, esta vez por parte de los trabajadores.

guados en la Capital. El paro en el interior fue muy fuerte, a diferencia de ocasiones anteriores. La primera conclusión de este gran paro nacional es el acta de defunción del sindicalismo kirchnerista.

No sólo por ganancias

La masividad del paro derrumbó la cantinela oficial de que se trató de una imposición de una "aristocracia obrera" que tributa ganancias. El impuesto al salario, que atraviesa a más de un millón de trabajadores de numerosos gremios, terminó abriendo una grieta en la extendida tregua de la burocracia sindical de todo signo, incluidos Moyano y Barrionuevo. Convocado 40 días antes para "negociar" y levantar el

La masividad del paro derrumbó la cantinela oficial de que se trató de una imposición de una "aristocracia obrera" que tributa ganancias.

paro tuvo que ser concretado como consecuencia de la intransigencia oficial. Pero detrás del resquicio abierto por el paro, la adhesión masiva puso de manifiesto una agenda bien más amplia: principalmente, el deterioro de salarios y jubilaciones por la inflación, así como la cuestión de los despidos y la precarización laboral. Kicillof se ha sentado sobre una exacción a los trabajadores - "ganancias" - que alcanzará los 140 mil millones este año, para pagar una deuda usuraria y sostener el festival de subsidios al capital. La inflación es el otro mecanismo de confiscación salarial y jubilatoria del "modelo".

El paro y la transición política

El gobierno se ha apresurado a sumar al paro a la lista de agravios que atribuye a las "corporaciones", a los Mas-

sa, Macri o Sanz. Lo cierto es que unos y otros se colocaron en la vereda de enfrente, sí, pero de la huelga. Las asociaciones patronales criticaron, mientras que "sus" candidatos lo ignoraron cuando no lo atacaron directamente. Los principales postulantes a suceder al kirchnerismo condicionan cualquier reforma del impuesto al salario a otra variante de confiscación a los trabajadores, sea por la vía de una devaluación o de tarifazos masivos. Pero la burocracia sindical que ha convocado al paro del 31 responde, precisamente, a esos "mosqueteros del ajuste". La "paz social" que la burocracia sindical le ha prometido a los candidatos del gran capital incluye a la transición política entre este gobierno y el que vendrá.

La ausencia de un planteo de lucha para terminar con el impuesto al salario ayuda también a explicar la intransigencia oficial. Si CFK y Kicillof no sueltan la mano del impuesto es porque saben que los arrestos de lucha de la burocracia duran un suspiro.

En oposición a la perspectiva de una nueva tregua, la adhesión masiva al paro es un anticipo del carácter explosivo que podrían revestir las próximas paritarias. Como resultado de la carga del impuesto al salario, en varios gremios se debaten aumentos del 40 al 50%, así como se refuerza el reclamo para que las patronales lo absorban. Los convocantes al paro del 31 creen que han descomprimido una olla a presión, como si la clase obrera no estuviera cada vez más sacudida por reivindicaciones acuciantes. El paro refuerza las luchas paritarias en curso - por caso, los aceiteros de San Lorenzo acaban declarar la huelga indefinida por un salario mínimo de 14.931 pesos, la verdadera canasta familiar. Lo mismo vale para la lucha de grandes plantas gráficas que han declarado la quie-

bra como WorldColor, y así con el conjunto de luchas obreras planteadas.

En este cuadro se destaca el acierto del plenario clasista convocado por el Sutna San Fernando, donde 400 delegados y activistas de la izquierda prepararon con un programa y una política la intervención frente al paro - incluso, frente a la alternativa de su eventual levantamiento. Los piquetes y movilizaciones quebraron el carácter material que intentaron imprimirle Moyano y Micheli, lo cual se notó no sólo en Buenos Aires, sino también en Santa Fe y en Mendoza, donde la CTA clasista se apartó por completo de la orientación nacional de esa central.

Otra polarización

El paro devuelve protagonismo a un movimiento obrero que había sido sacado de la escena nacional en la crisis Nisman, y a quien se pretendió colocar como furgón de cola de las variantes patronales en pugna. El gobierno ha recibido otro golpe descomunal, pero esta vez por parte de los trabajadores. En medio del esfuerzo tenaz para polarizar la transición política entre los candidatos del gran capital, el paro deja planteada otra polarización -la que opone a la clase obrera y sus reclamos contra los representantes sociales y po-

El paro devuelve protagonismo a un movimiento obrero, a quien se pretendió colocar como furgón de cola de las variantes patronales en pugna, y deja planteada una polarización entre la clase obrera y sus reclamos contra los representantes sociales y políticos del ajuste.

líticos del ajuste. Esa polarización debe ser desarrollada, con una orientación sindical y política definidas.

El debate de un plan de lucha para darle continuidad debe ser una prioridad para la izquierda y el clasismo. Este reclamo no puede ser el pretexto para una confraternización con la burocracia opositora, sino, por el contrario, la oportunidad de un mayor desarrollo y delimitación del activismo clasista. Que la alternativa de un paro de 36 horas con movilización a Plaza de Mayo sea elaborada en asambleas y plenarios con mandato para arrancar las reivindicaciones planteadas. Todo gran paro nacional es siempre nuestro paro, pero en este caso coloca a la clase obrera en el centro de una gran crisis política. Desarrollar esa perspectiva es la gran tarea que debe abordar el Frente de Izquierda, el único bloque que apoyó y militó sistemáticamente por el paro del 31.



Gobierno y Poder Judicial: una tregua precaria

Roberto Carlés, el militante kirchnerista propuesto por el Ejecutivo para integrar la Corte en reemplazo de Raúl Zaffaroni, no encuentra respaldo ni en su currículum ni en su trayectoria. Tampoco en el número de votos que la Casa Rosada podría reunir en el Senado. En cambio, el postulante del oficialismo encontró otra clase de respaldo, que puede ser decisivo: Bergoglio lo recibió en el Vaticano y le dio su bendición. El "cuiden a Cristina" del obispo de Roma ha pasado a ser política activa de la facción de la curia que respalda a Francisco. Además, el gesto papal es toda una señal al Poder Judicial cuando el gobierno busca una tregua con los despachos de Comodoro Py.

Notablemente, la oposición patronal ha recibido la tregua judicial del gobierno con mucha calma. Es lógico. Mauricio Macri, por ejemplo, no puede tener interés alguno en remover la basura del encubrimiento al atentado a la Amia, puesto que él mismo es parte de ese encubrimiento; al menos, su policía de confianza es el represor Jorge "Fino" Palacios, otro alcahuete de la CIA y el Mossad, procesado por encubridor en el caso del atentado (él mismo busca su propia tregua judicial: quiere ser sobreseído en la causa por las escuchas ilegales y la red de espías en la Ciudad). Ni hablar de Sergio Massa y Daniel Scioli, que fueron kirchneristas de la primera hora y parte orgánica del gobierno.

El Poder Judicial, que mayoritariamente fue una agencia del kirchnerismo (el gran papel para que así fuera lo tu-

vo "Jaime" Stiuso, operador de la Side en Tribunales desde los tiempos de Menem), giró luego hacia la oposición, puso al gobierno bajo sitio y lo cercó con diversas causas. Ahora, los jueces negocian un respiro. El caso por el asesinato de Alberto Nisman promete perderse entre las maniobras combinadas de encubrimiento de la fiscalía, la querella y el Ministerio de Seguridad. En la unidad fiscal encargada del caso Amia, donde Nisman, Stiuso y compañía pergeñaron la novela de la CIA y el Mossad, está ahora al frente Juan Patricio Murray, del Movimiento Evita, un fiscal represor que se especializó en mandar a la policía a levantar cortes de rutas. Hasta puede zafar Amado Boué, porque el juez a cargo del caso Ciccone, Ariel Lijo, escucha a su hermano Alfredo, lobbyista de Julio de Vido en Comodoro Py. Falta saber qué hará Claudio Bonadío con el asunto de Hotesur, que podría terminar con la indagatoria y el procesamiento de Máximo Kirchner.

Ahora, puesto que los camarristas desestimaron la denuncia de Nisman, Cristina y los suyos han dejado de referirse al "partido judicial". La soga de las causas judiciales, de todos modos, no dejará de apretar extorsivamente el cuello de la camarilla oficial. Su propósito es asegurar que la transición política transcurra en los carriles trazados del capital financiero y sus candidatos. Los K, hundidos en el barro de sus propias corrupciones, no tienen condiciones para enfrentar ese chantaje.

A. Guerrero

Las amenazas del gobierno, de sancionar severamente al Citibank, han concluido en una farsa.

El juez Griesa homologó un acuerdo entre el Citi y los fondos buitre que le permite al banco salir del negocio de custodia de bonos del país y pagar el vencimiento al final de este mes, a cambio de no apelar contra los holdouts. El acuerdo iba aún más lejos: "A cambio, el Citibank, se sospecha, podría entregar los datos de esas operaciones al fondo Elliott, que luego podría avanzar en pedidos de embargos ante Griesa" (*Ambito*, 25/3). Los buitres podrían tener a su disposición la identidad de los titulares de los bonos y dárselas "a los abogados litigantes para luego impedir las transferencias" (ídem, 30/3).

Kicillof salió con los tapones de punto a denunciar el acuerdo como una grave violación de las leyes argentinas. Después de semejante acusación, sin embargo, todo quedó reducido a suspender la actividad del banco en el mercado de capitales, lo cual ya estaba en

los cálculos e intenciones del Citi, que había tomado la decisión de desligarse de la administración y custodia de activos e inversiones en el país. La resolución oficial es clara, ya que señala que "la medida no afecta la operatoria bancaria de la entidad" (*Clarín*, 27/3). En definitiva, mucho ruido y pocas nueces.

La decisión del Citi fue otro balde de agua fría para los K, que lo contaban entre sus aliados contra los buitres y confiaban que algunas de las causas judiciales que el banco sostiene en tribunales norteamericanos actuaran de contrapeso al accionar legal de los fondos. No olvidemos que la estrategia del gobierno consistía en recostarse en personajes como Soros, la banca extranjera y hasta en otros buitres considerados "amigos", para contrarrestar a aquellos otros que litigan contra la Argentina. En el caso de Euroclear, al ser una

Se astilla el engendro UCR-PRO

Desde la Convención Nacional de la UCR han transcurrido sólo dos semanas. En las horas siguientes a esa Convención estallaron de euforia "los mercados" y surgieron encuestas planteando un ascenso del candidato presidencial del PRO. ¿Cuál es la realidad, sólo 15 días después?

El líder del PRO enfrenta una feroz interna de negocios -Larreta y Michetti- que se desenvuelve en torno del fabuloso presupuesto de la Ciudad de Buenos Aires o la necesidad de aplastar cualquier disidencia al interior del PRO -un punto no menor porque el PRO no es un partido sino una formación de punteros y arribistas que apenas excede la Ciudad.

Macri acaba de rechazar un gobierno de coalición -"quien gana, conduce", ha dicho-, lo que se contrapone al planteo del propio Ernesto Sanz, el titular de la UCR, partidario de "un gobierno de coalición... que tenga una mayoría parlamentaria capaz de sustentar muchos cambios". El mismo Sanz, sólo un mes y medio antes de la convención, se pronunciaba por un acuerdo que incluyera a Massa (*Urgente24*, 17/1), un planteo que tiene el acuerdo de la Comisión Episcopal y que el titular del PRO rechaza cerradamente.

Esta disputa se asienta sobre intereses sociales bien definidos. En la megacena organizada en la Rural para recaudar fondos para Macri, la delegación más ostensible fue la de cuarenta empresarios chinos acercados por Fernando Yuan, referente de la Cámara de Comercio argentino-china y flamante candidato a legislador porteño del PRO. Ello revela que los acuerdos comerciales con China seguirán vigentes y que el reciente planteo del embajador chino: "Si la Argentina lo requiere, China no tendrá problemas en ex-



Ernesto Sanz y Mauricio Macri. La disputa entre los aliados se asienta sobre un clase capitalista escindida y desconcertada frente a la crisis nacional y la bancarrota internacional.

tender el swap" no está dirigido sólo al actual gobierno".

PJ alineada con Reutemann. Todo esto choca con la alianza nacional con el macrismo. Por si hiciera falta, una reciente encuesta revela que el 47% de una masa de encuestados repudia el acuerdo UCR-PRO por considerarlo "un rejunte".

¿Polarización?

Massa tardó 48 horas en retroceder del llamado a "estatizar el juego". Macri se llamó a silencio luego de prometer el levantamiento inmediato del cepo. La polarización que intentan el oficialismo y la oposición encalla por un conjunto de razones.

La clase capitalista está escindida y desconcertada frente a la crisis nacional y la bancarrota internacional. El PRO sostiene los acuerdos con China; el Frente Renovador los impugna, por su acercamiento con Techint. El PRO alienta un nuevo ciclo de endeudamiento a partir de un acuerdo con los buitres, pero la burguesía no tiene una posición homogénea sobre el punto.

El Frente de Izquierda tiene el desafío de enfrentar este intento de polarización y explotar estas contradicciones.

Christian Rath

Los K y el Citi: fuegos artificiales

entidad sin presencia en la Argentina, ni siquiera puede ser sancionada.

La misma conducta pusilánime tuvieron los K con el HSBC, como consecuencia de las revelaciones hechas por uno de sus empleados, que dio a conocer la lista de cuentas secretas del banco en Ginebra, entre las cuales figuraban centenares de argentinos. Luego de suspender al HSBC y emplazar a sus autoridades a que giren al país los 3.000 millones de dólares fugados y depositados en esas cuentas, los K levantaron la sanción y le permitieron operar normalmente. Es de prever que algo similar ocurrirá con el Citi.

Pero lo que encendió definitivamente la alarma del gobierno fue la noticia de que la prohibición de pagos dispuesta por Griesa podría extenderse a los restantes títulos argentinos y no solamente a aquellos bonos entre-

gados en su momento en el canje. Luego, respiró aliviado cuando se confirmó que dicha variante ha quedado descartada, al menos por el momento. De todos modos, está lejos de haberse despegado a los K el camino hasta el final de su mandato. Con más razón, en medio de un escenario dominado por la bancarrota capitalista. Por lo pronto, el acuerdo del Citi con los buitres constituye un golpe adicional al nuevo ciclo de endeudamiento que los K tenían en carpeta. Luego del fracaso del canje de finales del año pasado, el gobierno confiaba en una nueva emisión de deuda apadrinada por los bancos extranjeros. Eso quedó archivado.

La economía K, en su agonía, depende para su sobrevivencia de una gigantesca bicicleta financiera, y es más rehén que nunca de los bancos. Los K han decidido acelerar las emisiones

de deuda en pesos de letras del Tesoro, pese a que la deuda total por ese concepto ya asciende a 300.000 millones de pesos y 80.000 millones pesos de intereses. Estos intereses, medidos a la paridad oficial, representan casi 10.000 millones de dólares. Los principales acreedores y beneficiarios de esta operatoria son los bancos. En este marco, está fuera de los planes del gobierno entrar en un choque serio con el Citi o el HSBC. Son fuegos artificiales, que apuntan a reflejar el "relato" K contra los buitres y utilizarlo de cortina de humo, mientras se generalizan las demandas contra el impuesto al salario y otras reivindicaciones obreras.

Entretanto, Macri, Massa y Scioli prefieren mirar para otro lado, pues en su hoja de ruta figuran el nuevo endeudamiento y un arreglo con los buitres, que va de la mano de un ajuste en regla contra los trabajadores.

Pablo Heller



JORGE ALTAMIRA EN HARVARD

"El Frente de Izquierda es un nuevo comienzo"

Jorge Altamira dio una conferencia y debatió con estudiantes de la Universidad de Harvard y el Massachusetts Institute of Technology (MIT), invitado por la Asociación de Estudiantes Argentinos de Harvard y el MIT Club Argentino para abrir el ciclo "Charlas presidenciales". Por primera vez, un candidato de la izquierda fue invitado a participar de este ciclo, que suele organizarse antes de cada campaña electoral presidencial. En un salón colmado, Altamira habló del ascenso de la izquierda revolucionaria en la Argentina, de la descomposición de los partidos políticos tradicionales y la crisis financiera y política internacional.

"La función de los grandes movimientos populistas es evitar que surja una izquierda, como lo logró el peronismo en la primera época, con el objetivo de integrar a los trabajadores, o sea a la clase social antagónica, al régimen político".

En su exposición, Altamira se refirió a la fusión que comienza a producirse entre la izquierda revolucionaria y el movimiento obrero, fenómeno reflejado en el comportamiento electoral del Frente de Izquierda. Esa fusión es un producto y, al mismo tiempo, un acelerador, de la declinación histórica del peronismo. "La función de los grandes movimientos populistas es evitar que surja una izquierda, como lo logró el peronismo en la primera época, con el objetivo de integrar a los trabajadores, o sea a la clase social antagónica, al régimen político. El peronismo se quedó con los sindicatos y con gran parte del movimiento obrero. El gobierno kirchnerista confiesa ese mismo propósito cuando declara que a su izquierda está la pared, con el propósito de integrar, en el marco de un movimiento nacional, factores antagónicos e ideologías contrapuestas y, de ese modo, resolver lo que para este tipo de movimiento es un anatema: la lucha de clases".

En ese sentido, Altamira destacó que el desarrollo del Frente de Izquierda se ha producido "en oposición a un gobierno con esas pretensiones (...) En cierto modo, la batalla política la hemos ganado, los resultados se verán con el tiempo". Después de señalar el avance electoral del Frente de Izquierda, que incluyó vencer al peronismo en Salta, el candidato del Frente de Izquierda a la presidencia hizo hincapié en un aspecto notable de ese fenómeno: "Esta izquierda que derrota al peronismo no tiene una vocación electoralista, su vocación

es movilizar a los sectores populares por medio de esta experiencia. En la campaña electoral en esa provincia (por Salta) acuñamos el slogan 'trabajadores, salten el cerco', que había sido, a mediados de los años '40, el slogan del peronismo en el norte. Llamamos en forma expresa a abandonar el peronismo e ir a la izquierda".

Experiencia histórica

Altamira indicó que, históricamente, "no somos una novedad, soy de la opinión de que la izquierda argentina tiene un progreso desde los años '60, y que la declinación del peronismo es inmediatamente posterior a su caída (...) eso se ve en el crecimiento de la izquierda en los años '60 y '70, del cual nosotros hemos sido parte junto a una multiplicidad de organizaciones. Independientemente de numerosos errores políticos, ese crecimiento fue cegado por la dictadura militar. Uno de los objetivos del golpe de 1976 fue detener la progresión de ese movimiento. Por eso nosotros acostumbramos a decir que este nuevo avance de la izquierda acumula experiencias del pasado y representa un nuevo comienzo".

Altamira, al ir más a fondo en ese análisis, añadió: "Creo que el mayor mérito del Partido Obrero fue haber advertido que el retorno de Perón a la Argentina solamente se iba a producir como un recurso último del Estado argentino, para contener a las clases subordinadas del país. Y mientras toda la izquierda, y Montoneros y el

"Nosotros, el PO y el Frente de Izquierda, en cada campaña electoral, presentamos nuestros manifiestos; los candidatos opositores, como no tienen partido, lanzan slogans. Entonces, la crisis económica va acompañada de una debilidad extrema en la representación política"

ERP, lo veían como un instrumento de liberación nacional y social, nosotros lo caracterizamos como un instrumento de la contrarrevolución, como un instrumento reaccionario. Había que tener solvencia para decir eso en la Argentina de los años '60 y '70, mientras peleábamos y luchábamos. El resultado actual es el producto de una larga evolución histórica".

La crisis mundial

"Es un punto fundamental, y acá tenemos una polémica: nosotros consideramos que el capitalismo está en una situación mundial gravísima. Incluso pienso que en este momento la situación es de-

sesperante, por todos los pronósticos de repetición agravada de la crisis de Lehman Brothers. Esto es consecuencia de un fenómeno fundamental: el gran rescate a bancos y empresas por los bancos centrales no sirvió en absoluto para disminuir la tasa de endeudamiento del sector privado mundial, que es hoy la más alta de la historia, luego de ocho años de crisis. Es decir, la crisis no jugó el papel de depuradora de la situación de empresas y bancos; sucedió al revés, porque fueron rescatados por bancos centrales y Estados. Por ejemplo, España tenía una deuda del 40 por ciento del PBI, hoy su deuda es del 110 por ciento del PBI. ¿Cómo se pudo haber desarrollado eso tan rápidamente? Bueno, porque fueron a rescatar empresas. Los países vivían una tensión social descomunal".

El candidato del Frente de Izquierda añadió: "Hoy ya nadie se pregunta por la disolución de la Unión Soviética, hoy se discute la disolución de la Unión Europea ¡Impresionante! ¡Después de la 'victoria extraordinaria' contra la Unión Soviética!". Altamira situó la crisis mundial en una perspectiva histórica más amplia: "Los va-los comunicantes en esta crisis mundial son muy grandes por una simple razón: ésta no es la expansión del capitalismo del siglo XIX. Este es un capitalismo maduro, gobernado por monopolios, bancos, financieras; no abre un nuevo horizonte por el hecho de que se



Altamira debatiendo con estudiantes de Harvard y del MIT.

haya disuelto la Unión Soviética o que haya restaurado el capitalismo en China, ha exportado esa crisis a estos países. Nuestro horizonte teórico no es el de una izquierda que ve un capitalismo en constante progreso y con capacidad para atender las demandas sociales, sino un capitalismo en crisis que necesita destruir esas demandas".

Argentina

En este cuadro, Altamira situó la crisis argentina, "que va acompañada con el desenlace político que tengan estas elecciones, y el gran debate es de nuevo el ajuste, como cada diez años". Los que deberían dar cuenta de esa nueva commoción, señaló Altamira, "literalmente no representan a nadie,

porque los partidos políticos en la Argentina han desaparecido". "Nosotros, el PO y el Frente de Izquierda, en cada campaña electoral, presentamos nuestros manifiestos; los candidatos opositores, como no tienen partido, lanzan slogans. Entonces, la crisis económica va acompañada de una debilidad extrema en la representación política".

Altamira concluyó señalando que "esa debilidad del sistema político afecta enormemente el tema de las salidas en un marco de crisis, y el otro tema es la propia crisis capitalista", que condiciona la posibilidad de que Argentina salga de sus desequilibrios apelando al mercado mundial.

A. G.

"Una transición histórica que tendrá como sujeto al trabajador"

Uno de los asistentes al encuentro con Altamira en Harvard pregunta:

—En caso de ser usted Presidente ¿cuál es el modelo de izquierda que tiene en la cabeza?

—La pregunta no es trivial, porque encierra muchos problemas metodológicos (...) ¿Cuál es la posición de un candidato convencional? Bueno, esto es lo que tenemos y vamos a navegar por acá, vamos a tratar de hacer las cosas lo mejor posible. La política convencional, la política tradicional, se ha derrumbado. No hay ninguna innovación, ninguna idea (...) Nosotros presentamos medidas de fondo (...) la sola idea de estatizar absolutamente todo nos parece por completo absurda, porque la transición, no sólo la económica sino la transición histórica de una sociedad dividida en clases, es muy grande. No se puede decretar el socialismo.

El socialismo es un proceso de transformaciones que tienen por sujeto al trabajador. Lo que nosotros vamos a hacer es desplazar el eje: vamos a discutir en asambleas, en congresos, en elecciones, qué quieren los trabajadores, qué tienen como prioridades. Pero no prioridades sociales, sino prioridades nacionales. Cambia la lógica del mecanismo social, la tasa de beneficio... La iniciativa de una corporación privada ya no será la ley que regula la sociedad, sino decisiones económicas y políticas tomadas por los trabajadores. El resultado de ese proceso, el resultado de esa transición, será una sociedad socialista, que tendrá que formar parte de una experiencia internacional.

(...) nosotros entendemos que hay que nacionalizar integralmente el sistema bancario para que el ahorro nacional, que se monetiza por medio de los bancos, sea aplicado a la indus-

trialización del país (...) nosotros somos antiestatistas, y esto es interesante porque todo el mundo piensa "si son de izquierda, son estatistas". No. La izquierda o el marxismo tienen por finalidad la abolición del Estado. Somos más liberales que los liberales norteamericanos, que critican al Estado pero cuando hay que rescatar a un banco en quiebra recurren al Estado. Nosotros somos antiestatistas y cómo puede ser eso si nos proponemos nacionalizar los bancos? Es una contradicción. Nosotros tenemos esa contradicción, pero es una contradicción de la realidad, porque nosotros entendemos que esos bancos deben ser nacionalizados bajo un sistema de gestión popular, no bajo el poder coercitivo del Estado, en el que un burócrata decide en lugar del trabajador y, además, su decisión es arbitraria porque no corresponde a un plan de desarrollo...



Ganamos el debate de candidatos en "Intratables"

El viernes 27 se desarrolló el debate entre candidatos a legislador en el programa Intratables. La participación de Marcelo Ramal por el Frente de Izquierda, y su victoria frente a los candidatos del PRO, FpV y Frente Renovador, tuvo una fuerte repercusión. Los temas seleccionados para el debate fueron inseguridad y trapitos, cuestiones que los bloques derechistas suelen colocar como ejes de sus campañas. Sin embargo, el dato saliente de la confrontación es que las posiciones del PRO, del FpV y del Frente Renovador fueron derrotadas implacablemente por Ramal, quien desarrolló el programa del PO y el Frente de Izquierda sobre estos temas. En primer lugar, la victoria del candidato del Frente de Izquierda fue reconocida por los propios panelistas del programa, quienes destacaron la coherencia y profundidad de sus planteos. Paralelamente, se abrió una instancia de votación a través de twitter, en la que también ganó el Frente de Izquierda con el 48% de los votos. El hashtag #VotoRamal se convirtió rápidamente en trendtopic. Sólo

tres días después, el Frente de Izquierda volvió a ganar el debate de candidatos a Jefe de Gobierno con la participación de Myriam Bregman.

En breves exposiciones de 30 segundos, Ramal presentó al Frente de Izquierda en la Ciudad como parte de un fenómeno nacional en ascenso, luego de la gran votación de 2013 que vehiculizó la participación con "voz propia" de los trabajadores.

En el tópico "seguridad", lo único que ofrecieron los representantes de CFK-Scioli-Randazzo, Macri y Massa fue más policías y más cámaras de vigilancia. Ramal desbarató los argumentos que sustentan un reforzamiento del aparato represivo poniendo de relieve que en la Ciudad actúan cuatro fuerzas -Policía Federal, Metropolitana, Prefectura y Gendarmería- y, sin embargo, el narcotráfico crece bajo de sus narices. Señaló que la inseguridad es el resultado de una organización social que promueve el lavado de dinero a través de los casinos privados y, por el otro, bloquea la urbanización de las villas en función de un desarrollo inmobi-

liario especulativo. Esos mismos narcos luego son utilizados como excusa para los desalojos violentos, como ocurrió en el barrio Papa Francisco.

En el punto "trapitos", Ramal señaló que, del monto total que el trapito recauda, el 80% engrosa los ingresos del entramado mafioso que une a las barras de fútbol y los dirigentes de los clubes con los sindicatos que reclutan a esos barrios como fuerza de choque, los punteros políticos y la policía. En ese sentido propuso el control popular de las comisarías y la expulsión de la burocracia sindical de los sindicatos.

En el debate quedó de manifiesto la incapacidad de los Macri, CFK-Scioli o Macri de brindar una salida a estos temas por su completa ligazón con los intereses de la especulación inmobiliaria que bloquea la urbanización de las villas (expresada en el cogobierno legislativo) o del juego privado. "Ustedes, el PRO y FpV le votaron a Cristóbal López un millonario perdón impositivo, por eso, son cómplices del delito organizado", señaló Ramal en una de sus intervenciones más duras.

Repercusión

La participación de Ramal provocó enormes muestras de simpatía en amplios sectores de vecinos que se expresaron en las más de 150 mesas de campaña colocadas el día posterior al debate y en la recorrida que hicimos este domingo en la feria de Mataderos. Esta simpatía fue provocada por el abordaje revolucionario del problema de la inseguridad y abre un campo nuevo para el desarrollo del Frente de Izquierda.

El agotamiento de esta agenda derechista permite una

conclusión más amplia: el fenomenal proceso de disgregación política que atraviesa a todos los bloques patronales desde el PRO hasta la centroizquierda. Esta disgregación explica el empantanamiento de las campañas electorales de todos ellos, puesto que no tienen nada que ofrecer a la población. En oposición, nuevos sectores de vecinos y trabajadores prestan atención a nuestros planteos.

Facundo Lahitte

La máquina de impedir (oficialistas y romeristas), en crisis

Importantes conquistas del PO en el Concejo Deliberante de Salta

En la última sesión del Concejo, la bancada del PO, aprovechando la fractura de romeristas y oficialistas, logró la aprobación de dos proyectos de importancia para la ciudad: por un lado, se consiguió una moratoria para los vehículos retenidos en el canchón municipal y, por el otro, se aprobó la realización de una auditoría económico-ambiental a la cuestionada labor de la empresa recolectora de residuos, Agrotécnica Fueguina.

Con respecto a la moratoria, el PO dejó en evidencia el rotundo fracaso de la política de tránsito del intendente Isa: las calles son intransitables, las obras de señalización vial representan el 0,1 por ciento del presupuesto y la educación en la materia se reduce a una clase de 40 minutos como requisito para retirar por primera vez la licencia de conducir.

En este cuadro, el vaciador Miguel Isa se dedicó a confiscar vehículos: cualquier pequeña falta implica el traslado, a través de la fuerza policial, del rodado a un canchón municipal a cielo abierto, en donde le cobran al infractor 40 pesos de estadía diaria. Este "servicio", sumado a las multas atadas al precio de la nafta súper, dan como resultado montos confiscatorios, que en muchas oportunidades superan

largamente el valor del rodado.

El PO seguirá en campaña por la implementación real de esta moratoria. Hemos conseguido el apoyo de grandes capas de la población trabajadora y de organizaciones de motoqueros. Debe ser un impulso para terminar con toda la política pérvida de Isa y el romerismo en materia de tránsito.

Sobre Agrotécnica Fueguina, el PO impuso su proyecto de auditoría a la empresa que se lleva casi un millón de pesos por día de las arcas municipales y que está denunciada por nuestros concejales por varios incumplimientos contractuales.

Isistas y romeristas, que durante el tratamiento de la moratoria cacareaban sobre la importancia del pago de multas, actuaron como empleados de la empresa, defendiendo sus graves incumplimientos y negando que la Agrotécnica sea la responsable de los problemas dérmicos y respiratorios de los vecinos de las barriadas aledañas. Nuestros concejales, por su parte, defendieron una auditoría integral para estudiar la contaminación y todas las irregularidades y sobrepresos de la empresa.

Avanza la agenda popular

Los medios tuvieron que reflejar que "por fin" el Concejo aprobó me-

didas populares. Quedó claro que lo que existe en el Concejo es un duelo romero-oficialista contra las iniciativas populares y que, cuando éste se agrieta, se desencadena una gran fuerza social contenida.

En las recorridas por los barrios, luego de la aprobación de los proyectos, los vecinos nos recibieron con gran algarabía. En muchos había quedado claro el rol reaccionario de los bloques romeristas y oficialistas, o lo que nosotros llamamos "la máquina de impedir", que en la última sesión se quebró, al menos momentáneamente.

En lo inmediato, vamos a organizar reuniones con los interesados en ambos proyectos aprobados para establecer acciones que garanticen su ejecución.

Encaramos la última etapa previa a las Paso con toda la energía y habiendo sacado conclusiones fundamentales de cara a la población: hay que derrotar definitivamente a los bloques que no sólo fundieron Salta sino que se unen para impedir el nacimiento de una nueva etapa. De la mano de los trabajadores luchamos para que la agenda popular se desarrolle plenamente.

Arturo Borelli, concejal del PO y candidato a primer diputado por la capital

Agenda de Marcelo Ramal

Sábado 4 de abril

B° Lamadrid, Rodrigo Bueno y Villa 31. Recorrida desde las 10 horas.

Villa 21-24. Recorrida desde las 15 horas.

"12 horas por el Frente de Izquierda". Con Hernán "Cabra" de Vega, Germán "Pecho" Anzoátegui y otros artistas en León León (Nicaragua 4432). A las 22 horas.

Domingo 5 de abril

Parque Los Andes (Chacarita). 15 horas.

Miércoles 8 de abril

Escuela primaria Nº 19 de Villa Devoto. Visita a las 10:30 horas.

Escuela primaria Nº 20 de Villa Devoto. Visita a las 12 horas.

Jueves 9 de abril

Colegio Liceo 3 (Barracas). Debate de candidatos organizado por la Legislatura. A las 10 horas.

Canal 26. Costa Rica y Juan B. Justo. A las 16 horas.

Facultad de Económicas (UBA). Charla con Rolando Astarita y Carlos Gigliani. A las 19 horas.

Viernes 10 de abril

Hospital Argerich. Recorrida a las 10:30 horas.

Parque Chas. Inauguración de local. Av. Triunvirato y Gandara. A las 18:30 horas.

Agenda de Néstor Pitrola

Mar del Plata. Sábado 4 de abril, a las 13 horas. Almuerzo en Gascón 3162.

Tres de Febrero. Viernes 10, a las 19. Inauguración del local partidario en Fischetti 4681, Caseros.

Morón. Viernes 17, a las 18. Ma-

chado 1040 (primer piso).

Lanús. Viernes 24.

La Plata. Martes 28.

Avellaneda. Viernes 8 de mayo.

Vicente López. Jueves 14 de mayo.

Agenda de María Elena Molina

En Santa Fe capital, Santo Tomé y Rafaela

Jueves 9 de abril: 20 horas, inauguración primer local del Partido Obrero en la Ciudad de Rafaela (calle Brasil y España).

Viernes 10: 20 hs, cena con docentes y estatales en Club Azopardo,

ciudad de Santa Fe.

-A las 10, conferencia de prensa en local de Santo Tomé.

-A las 11, recorrida medios en ciudad de Santa Fe.



CORDOBA

La Falda: obtuvimos casi el 8%

El PO-Frente de Izquierda quedó un solo punto por debajo del FpV. Se duplicaron los votos obtenidos en 2013.

El pasado domingo 29, las elecciones en la ciudad de La Falda se convirtieron en un test político para el conjunto de la provincia. La alianza de la UCR-PRO (con el apoyo del juecismo) obtuvo el 48% y el PJ un 34%. El tercer lugar quedó para el Frente para la Victoria, que superó por menos de un punto a nuestra lista del Partido Obrero-Frente de Izquierda. En último lugar quedó la lista vecinalista (MUP) con un 2%.

El resultado obtenido por nuestra lista en la ciudad duplica en porcentaje a los de las elecciones para diputados nacionales de 2013, tratándose de elecciones locales en las que nos presentamos por primera vez.

La presentación de la lista Partido Obrero-Frente de Izquierda obtuvo como primer triunfo que en las elecciones se discutieran los problemas más acuciantes de la población. En el debate televisivo, nuestra candidata -Betina Chiodi- puso contra las cuerdas al intendente, el cual tuvo que reconocer que nos cabía la razón en los problemas como salud, agua y transporte.

El radicalismo tomó nota del debate y, en una campaña demagógica,

ca, abordó algunos de nuestros planteos. Pero las promesas de Ardoh (el intendente reelecto) colisionan con su programa de tarifazos en el agua potable y el transporte, reprivatización de servicios de la salud y aumento de la precarización laboral.

Un párrafo aparte merece el kirchnerismo. A pesar de volcar un fuerte aparato de prebendas y subsidios, se derrumbó un 60% en relación con las elecciones de 2013. En el mismo sentido, se encuentra la lista del MUP, presentada a último momento con un vecinalista, apoyado por Patria Grande, con el objetivo de bloquear el ascenso de la izquierda revolucionaria.

Con una lista "joven" (en palabras de los periodistas), hemos recorrido todos los barrios de la ciudad y realizado reuniones con trabajadores y vecinos, tomando sus reclamos. Abrimos un local, que estuvo permanentemente en contacto con los vecinos que se acercaban a mostrar su adhesión a la presentación de la lista. Lo mismo ocurrió en el Hospital de La Falda, donde Betina hace sus prácticas.

El despliegue de nuestra fuerza al día de la elección fue impresionante, alcanzando al conjunto del departamento de Punilla. No dejamos una sola mesa sin cubrir, cuando el resto de todas las fuerzas pagaban por fiscalizar. En esta tarea contamos con el apoyo de Izquierda Socialista, aportando un

grupo de fiscales.

A la par de La Falda, se desarrollaron las elecciones en Villa Dolores. Allí, el kirchnerismo retuvo la intendencia y el delasotismo resultó segundo con un 33%. La alianza UCR-PRO-Juez salió tercera con el 22%. Más municipios se aprestan a adelantar los comicios y descolgarlos de las elecciones provinciales y nacionales, tratando de preservar los aparatos locales en un cuadro de disgregación política. El delasotismo consagró su fórmula provincial en un cuadro de crisis y enfrentamientos, mientras el candidato K Accastello va por fuera, sin saber cuáles serán los apoyos que obtenga a nivel nacional (Scioli está negociando con De la Sota). El acuerdo UCR-PRO-Juez no termina de cerrarse. En este cuadro, la elección del PO- Frente de Izquierda en La Falda pone de manifiesto el crecimiento de la izquierda en el cuadro de la crisis de los partidos patronales. Si medimos las elecciones como tendencia provincial, estaríamos obteniendo un bloque legislativo del Frente de Izquierda de 3 a 4 legisladores.

La elección de La Falda arroja importantes conclusiones para el desenvolvimiento de la campaña electoral, que formarán parte del plenario departamental que impulsaremos el 11 de abril.

José Barraza (h)

POLÍTICAS >EXCLUSIVOS DE INTERNET >WWW.PO.ORG.AR

Escobar: la vuelta del hijo pródigo. Por Claudia Consiglio, precandidata a concejal

La campaña electoral en el gremio de prensa. Por La Naranja de Prensa

A dos años de la catástrofe platense los inundados seguimos movilizados.

Por Alicia González (de Asamblea Sicardi)

NEUQUEN

El PO-Frente de Izquierda, tercera fuerza en Chos Malal



El 29 de marzo se realizaron las elecciones a cargos municipales en la ciudad de Chos Malal. El Partido Obrero se puso a prueba al armar la lista para participar en esta elección, bastión del MPN por décadas y donde el clientelismo y el aparato de gobierno aseguraban una victoria oficialista en esta primera elección del calendario.

El núcleo militante comenzó su trabajo muy temprano, hace ya seis meses, en una tarea de organización y estructuración partidaria, que permitió abrir un local en febrero pasado y la conformación de una lista con reconocidos y destacados luchadores de la ciudad.

Los resultados electorales del domingo pasado muestran que el aparato del gobierno empenista, con el gabinete instalado esta semana en la localidad, anunciando obras y apretando indecisos, logró su cometido. Con dos colectoras, alcanzó un 66% de los votos, sacándole casi 50 puntos de ventaja a "Encuentro por Chos Malal", un conglomerado donde estaban desde el PJ hasta el degennarismo y el UNE, el partido de Riobeco y todas las variantes del kirchnerismo (La Jaujreche, Kolina, el Movimiento Evita, etc.). El rotundo fracaso de "Encuentro por Chos Malal" para forjarse como alternativa superadora a la experiencia empenista ha pavimentado la ruta de esta elección plebiscitaria.

Norberto E. Calducci

En Mendoza crece la campaña

El esfuerzo de campaña en Mendoza se transforma en una movilización popular

Es innegable que desde la asunción de los parlamentarios del PO y del Frente de Izquierda el escenario político es otro. Los neogociados, hechos de corrupción y dietazos saltan a la luz por su imitable denuncia.

Pero la modificación más importante es que los reclamos de los trabajadores tienen, en nuestros parlamentarios, una verdadera palanca de apoyo.

Dan fe de esto los ex trabajadores de la Vale, los ex yefianos, los jóvenes que pelean por el boleto educativo, los judiciales que luchan contra la precarización laboral y por las 6 horas de trabajo.

Ampliar la representación

parlamentaria del PO y el Frente de Izquierda aparece como la forma de fortalecer ese proceso abierto con la irrupción electoral.

Por esta razón, a dos semanas de las elecciones, los partidos patronales han acordado "no hacer olas"; es decir, no propiciar ni desarrollar ninguna deliberación. La intencionalidad es clara, que las reivindicaciones y demandas populares no formen parte de la agenda electoral.

A La Cámpora la dirige el "Chueco" Mazzón

Los camporistas pretenden dar una señal de batalla contra el gobierno de "Paco" Pérez y la derecha. Sus funcionarios del área de Derechos Humanos han renunciado, faltando meses para el fin del mandato de una gestión a la que recién ahora critican, pero han gobernado con los jefes polí-

ticos de la policía de Mendoza, que organiza y regentea el narcotráfico y la prostitución.

El ascenso de casos de gatillo fácil y "suicidios" en comisarías, así como las zonas liberadas y el fortalecimiento de las redes de trata hablan por sí solos.

Los diputados de La Cámpora, en nombre de "ser orgánicos", han votado sistemáticamente en bloque con todo el PJ. Su función casi exclusiva en la Legislatura ha sido el ataque sistemático a los parlamentarios del Frente de Izquierda.

Votaron a favor de la privatista reforma educativa, de la cartera reforma de la Secretaría de Trabajo para cercenar el derecho de huelga. Incluso votaron con la dirección del PJ, cuando el bloque se dividió en torno de la aprobación de los proyectos Hierro Inicio y Cerro Amarillo (punta de

lanza de la megaminería contaminante).

CFK echó al "Chueco" Mazzón por no alinear al PJ mendocino con la estrategia de La Rosada; por eso, La Cámpora "rompe" con la gobernación.

Se trata de enfrentamientos de aparato, donde las necesidades populares están ausentes. En la interna oficial, La Cámpora presenta lista contra la derecha del PJ para perder y, luego, subordinarse a "Paco" Pérez y compañía.

Vamos con el Frente de Izquierda

En los últimos días de campaña concentraremos la atención en dos proyectos parlamentarios relacionados con vivienda y trabajo y en defensa de la salud pública y gratuita. El primero atiende a establecer un plan de obras públicas por administración directa del Estado, que se concentrará en la urbanización de las barriadas más postergadas y en la construcción de miles de viviendas para paliar el déficit habitacional.

El segundo coloca el acento en la democratización de la obra social de los trabajadores mendocinos, la prohibición de privatizar sectores enteros del sistema de salud y establecer la jornada laboral de 6 horas para sus trabajadores.

Las mesas, recorridas y caminatas de campaña tiene por objetivo llegar a la mayor cantidad de trabajadores y jóvenes con estos planteos, a la vez que nos proponemos el reclutamiento de 600 fiscales, que significan en promedio más de un fiscal por escuela en la provincia.

Nos proponemos desarrollar una amplia movilización política para impulsar un progreso político de los trabajadores y la izquierda de Mendoza.

Víctor da Vila

El paro del 31

**En gráficos,
con mar de fondo**



Hace un mes, los trabajadores de WorldColor pararon para asegurarse el cobro de los salarios que la patronal pretendió fraccionar. Ahora no les abonó el adelanto mensual y pone en duda los pagos de marzo; el taller está nuevamente parado.

Hace tiempo que la patronal agita el fantasma de la crisis (impulsó "retiros voluntarios", argumentando que no tiene suficiente caudal de producción) y viene desarrollando una línea de provocaciones para desmoronar a la base y preparar el terreno para un ataque mayor. En estos días se presentó a convocatoria de acreedores.

Morillo, la otra planta de Quad/Graphics en Argentina, también fue concursada, aunque en un procedimiento administrativo separado.

La convocatoria puede ser utilizada para justificar todo tipo de atropellos a las condiciones de trabajo o algo peor; una versión -aunque desmentida en una nota periodística- sostiene que se prepara el cierre de WorldColor.

Necesitamos una lucha de conjunto

Pero esta amenaza directa sobre los casi 600 puestos de trabajo de Morillo y WorldColor tiene lugar en un contexto de derriume de la actividad gráfica; por estas horas, la patronal de Zanniello también se presentó en convocatoria; los compañeros de Poligráfica del Plata luchan contra el cierre por parte del empresario K. Szpolski; una reciente resolución de la Afip ordena a las dependencias estatales adoptar en breve la facturación electrónica, lo que llevará de cabeza al cierre de infinidad de talleres que "viven" de la impresión de comprobantes.

Está muy claro que no enfrentamos sólo una cuestión de atrasos salariales o despidos puntuales que pueda resolverse con un poco de presión; lo que necesitamos es una gran acción colectiva de todo el gremio.

La responsabilidad del sindicato

La solidaridad empieza por reunir al cuerpo de delegados y comprometerse en que nadie haga los trabajos de WorldColor, por impulsar la ocupación de todo taller que cierra para exigir al Estado que garantice la continuidad (si la salida "coope-

Junto a esto, la CGT San Lorenzo anunció la continuidad de la lucha con cortes de la autopista desde el jueves a la mañana, para seguir paralizando el cordón industrial de San Lorenzo. También reclaman la misma suma salarial para los trabajadores del complejo oleaginoso. Profundicemos la pelea por la agenda obrera.

Miguel Bravetti

"rativa" siempre fue un fiasco ni qué hablar en el cuadro actual). La respuesta contra los despidos debe sumarse a la defensa del salario, es necesario votar el reclamo del 40% de aumento y la abolición del impuesto al salario. Por último, la movilización por todos los talleres en conflicto: Interpack, Poligráfica, Zanniello y MadyGraf, entre otros.

El paro en gráficos

El paro del 31 fue una oportunidad para ganar las calles por estos reclamos.

La directiva verde -cristinista incondicional- se opuso a la huelga del 31 de marzo, como ocurrió con los paros anteriores. Consideraron que el gobierno es víctima de "intentos destituyentes" similares a "la marcha opositora al gobierno de Dilma Rousseff en Brasil" o a "la burda intención de Estados Unidos de intervenir en los asuntos internos de la hermana República Bolivariana de Venezuela". En nombre del "proyecto nacional y popular" avalan todas las porquerías de la gobernanza.

En alguna ocasión polemizamos incluso sobre su justificación del impuesto al salario (que luego debió "acomodar" con un planteo ambiguo sobre la renta financiera). Las miserables escalas del convenio están lejos del mínimo no imponible, pero hay un grupo de talleres que sí son alcanzados por los descuentos. El resto sufre los techos paritarios, el retroceso de los últimos acuerdos salariales y, por supuesto, los despidos. O sea, sobran los motivos para parar.

La tapa del boletín de La Naranja, que se está distribuyendo desde hace varias semanas, denuncia la tregua y llama a pasar por encima de la burocracia. El viernes 20 realizamos asambleas simultáneas en nuestros talleres para votar el paro y la exigencia a la directiva de que adhiera el 31 por todos nuestros reclamos. Se votó participar de los piquetes para darle un carácter activo a la medida, delimitándonos de los convocantes. Los talleres que garantizan el paro -Morillo, AGR, Ipesa, Interpack- fueron a Puerto Pueyrredón; los de zona oeste al corte de las avenidas Gaona y Vergara, y los activistas de la zona norte se sumaron a los cortes de la Panamericana.

Los trabajadores de la Federación Aceitera anunciaron, en el acto realizado en la ciudad de San Lorenzo junto a la CGT San Lorenzo y a la Coordinadora Sindical Clasista del Partido Obrero, que van a un paro por tiempo indeterminado hasta obtener el salario mínimo de 14.931 pesos en la paritaria que comienzan a negociar.

Miguel Bravetti

SANTA FE

El laboratorio de un enorme paro

Un plenario de delegados en Acindar de Villa Constitución decidió parar la fábrica contra el impuesto al salario que afecta a un importante sector de la planta. La seccional kirchnerista de la UOM no pudo evitar esto, y ellos mismos, en Acindar, tuvieron que adaptarse a la fuerte presión de las bases. El sector combativo de la comisión interna y del cuerpo de delegados hace tiempo que viene batallando contra el impuesto al salario, reclamando un plan de lucha por este motivo. La adhesión al paro fue preparada con esta acción sistemática de los sectores combativos.

Dos hechos le dieron al paro un gran impulso en el cordón industrial y en la región. El sábado pasado se produjo otra muerte obrera, en este caso de un trabajador portuario. La indignación por este hecho impulsó más aún la tensión sobre el paro.

Por otro lado, el paro nacional se da en momentos en que se debate en paritaria el salario de la Federación Aceitera y el convenio Cota -que corresponde a todos los trabajadores vinculados al complejo oleaginoso de exportación. La Federación plantea un salario mínimo vital y móvil de 14.931 pesos. La misma cifra reclama la CGT San Lorenzo para la actualización del convenio Cota. La CGT kirchnerista de San Lorenzo tuvo que dar "libertad de acción", al igual que Caló, actúa sobre el hecho consumado frente a la adhesión masiva a la medida.

En Fábrica Militar de Fray Luis Beltrán hubo asambleas por turno y se votó adherir al paro. El sindicato químico de San Lorenzo decidió en un plenario de delegados adherir al paro y votó un programa de reclamos del sindicato. El sindicato por empresa

Damián Blanco

ACEITEROS: POR LOS 14.931 PESOS

Paro por tiempo indeterminado y cortes

Los trabajadores de la Federación Aceitera anuncian, en el acto realizado en la ciudad de San Lorenzo junto a la CGT San Lorenzo y a la Coordinadora Sindical Clasista del Partido Obrero, que van a un paro por tiempo indeterminado hasta obtener el salario mínimo de 14.931 pesos en la paritaria que comienzan a negociar.

Miguel Bravetti

Parazo en zona norte



Corte de organizaciones políticas y sindicales en Henry Ford y Panamericana. La crisis desatada en relación al impuesto al salario y su incidencia en las paritarias mostró su profundidad y el acierto del clasismo en fijar una posición unificada.

El paro se hizo sentir con todas sus fuerzas en el cordón industrial de la zona norte. Fábricas y lugares de trabajo de todos los gremios se mantuvieron paralizadas durante toda la jornada.

Seccionales enteras de la UOM, como Vicente López y San Miguel, convocaron abiertamente al paro, bajo la presión de los trabajadores. Grandes plantas metalúrgicas, como Sidera, quedaron paralizadas por la ausencia de trabajadores, a pesar del silencio de la seccional. El fuerte trabajo de los compañeros de la agrupación "El Mandril", fue determinante de cara a esta gran jornada de lucha. El paro fue total en el neumático. En los días previos, la seccional del Sutna San Fernando realizó asambleas generales en cada uno de los turnos donde se votó masivamente el paro, cuyo acatamiento fue del 100%.

A pesar del carneraje de Wasiejko, en la zona norte no se fabricó ni un neumático. Fábricas del

plástico, perfumistas, gráficas, químicas, de la alimentación y muchos otros gremios no movieron una sola pieza. Las grandes terminales del Smata -Ford, Toyota y Honda- decidieron dar asueto frente a la creciente bronca y adhesión al paro entre los trabajadores. Basta de muertes obreras, comités de trabajadores por fábrica frente a los comités mixtos truchos del gobierno del Frente Progresista, 15.000 pesos de mínimo para todos los trabajadores aceiteros y del cordón industrial. Pase a planta permanente de los trabajadores tercerizados y contratados. Abajo el impuesto al salario.

Cuando la mayoría de los gremios no había lanzado la adhesión al paro del transporte, el clasismo se reunió en el Sutna San Fernando y resolvió iniciar una gran cam-

paigna. La crisis desatada en relación al impuesto al salario y su incidencia en las paritarias mostró su profundidad y el acierto del clasismo en fijar una posición unificada. Allí se definió realizar las acciones en los diferentes accesos a la capital, convocando a todos los trabajadores. Así se desarrolló el corte realizado en Henry Ford y Panamericana, donde participaron todas las organizaciones sindicales y políticas de lucha de la zona con excepción de aquellas ligadas al PTS, quienes en absoluta soledad realizaron un corte a la altura de Lear. Tampoco quisieron ser parte del acto de cierre en común, donde participaron ferrovial, el neumático, docentes, los compañeros del frigorífico Rioplatense, metalúrgicos, ATE y Cicop del Hospital Mercante y muchas delegaciones clasistas de la zona, junto a los dirigentes políticos de la izquierda. El corte de Panamericana y Henry Ford estuvo

encabezado por las principales organizaciones obreras independientes de la zona, con las consignas de abolición del impuesto al salario, prohibición de despidos y suspensiones, paritarias sin techo y piques que se realizarán ese día. Además, la FEB y todas sus organizaciones vinculadas del país resolvieron el paro. A menos de un mes del No Inicio, llevado a cabo por los Sutebas multicolores y la FEB, Baradel vuelve al lugar del

Juan Pablo Rodríguez

La lucha previa por en el subte

La subordinación a la Casa Rosada de la conducción del sindicato del subte ha hecho que se oponga sistemáticamente a los paros nacionales e, incluso, la ha llevado a apoyar el impuesto a los salarios. Cada vez, chocó con la base, que adhirió a ellos mayoritariamente en las últimas elecciones.

Es que el impuesto implica un sañazo a los sueldos de la mayoría de los trabajadores: en particular en tráfico y talleres. De cara al paro del 31, repite su conducta, pero con cuerpo muerto. Pianelli, secretario general, declaró a los medios que, en la medida en que no pertenece a las centrales convocantes, pero la base si está con

el paro". En la Línea H, adhería el 90 por ciento de los consultados. En la A, en el turno mañana y hasta las 14 horas, se registró que nadie concurren al 31, excepto un delegado. Sobre el fin de semana se supone que el gremio de supervisores también no se juegan contra el paro y, en general, cierran la boca. La segunda es que la Lista Naranja difundió un volante llamando a parar y a que el cuerpo de delegados organice la medida, activamente, sobre la base de asambleas de líneas. Recordando que se viene de la aprobación, por dicho cuerpo, de un reclamo paritario de 40 por ciento de aumento y el reintegro del 100 por ciento del impuesto al salario por parte de la patronal. No registramos que otras corrientes se pronuncien sobre el tema.

Corresponsal

El paro del 31

Enorme adhesión entre la docencia nacional



crimen y carnereña otra vez.

UTE, dirigido por la Celeste de Eduardo López, también carreñó el paro, pero Ademys resolvió en asamblea llamar a toda la docencia a plegararse a la medida y el 31 se movilizó al corte de Puente Pueyrredón.

En Tierra del Fuego, el sindicato docente, el Sutef, y la CTA provincial resolvieron la convocatoria general a la medida de fuerza.

En Entre Ríos, varias seccionales no celestes adhirieron a la medida de fuerza y se sumaron a la concentración convocada por la CTA provincial, entre ellas la seccional de Paraná.

En Chaco, Formosa, Misiones, sectores de oposición a la burocracia celeste también pararon, igual que los sectores combativos de Córdoba y Chubut.

La burocracia yaskista está siendo fuertemente enfrentada por el activismo docente, que rechazó su alineamiento con la patronal.

El paro docente fue importante en todo el país y, en algunas provincias, total.

Romina Del Plá - Daniel Sierra

Aluar, a la cabeza de los metalúrgicos patagónicos
Caló quedó dibujado

D esde 2005, los salarios de los trabajadores de Aluar han empezado a ser afectados por el impuesto a las ganancias, lo que ya ha generado varias medidas de fuerza y movilizaciones por parte de la comisión interna y el cuerpo de delegados, en las que se han logrado acuerdos parciales que acompañan a la medida.

La directiva de la Celeste, por su rol carnero, se extiende. En la provincia de Buenos Aires, los Sutebas combativos convocaron al paro y se sumaron a los cortes y piques que se realizarán ese día.

Además, la FEB y todas sus organizaciones vinculadas del país resolvieron el paro. A menos de un mes del No Inicio, llevado a cabo por los Sutebas multicolores y la FEB, Baradel vuelve al lugar del

La directiva de la Celeste, por su rol carnero, se extiende. En la provincia de Buenos Aires, los Sutebas combativos convocaron al paro y se sumaron a los cortes y piques que se realizarán ese día.

El cuerpo de delegados aprobó, además, que el mismo se desarrolle por 24 horas, desde las 7 de la mañana y marchar a las 7 de la noche desde la puerta de la fábrica hasta el centro de Madryn, en movilización con otros gremios y agrupaciones de lucha.

Caló quedó dibujado. Gran paso de organización y lucha de los metalúrgicos de Madryn.

Juan Ferro



El paro del 31

GRAN PROTAGONISMO DE LA CTA COMBATIVA

Parazo en Mendoza

Mendoza paró masivamente, con un parazo que tuvo las características de una verdadera huelga general.

Primero, por la gran adhesión: paro el transporte, los hospitales, la administración central, las estaciones de servicio, los bancos, el Poder Judicial, el aeropuerto, los docentes universitarios. También se sintió en la destilería y las escuelas. Curiosamente, el único lugar donde no se paró, tal vez en toda la provincia, fue la planta municipal de Guaymallén, donde se trabajó normalmente.

Segundo, porque la provincia de Mendoza no ha tocado la base de cálculo del impuesto a las ganancias para sus propios trabajadores -como ha ocurrido en otras provincias-, con lo cual una gran franja se ve afectada. Luego de los acuerdos paritarios en curso esa brecha será aún más grande.

Tercero, porque la CTA Mendoza, a diferencia de conducción nacional de Micheli, que se queda en su casa a tomar mate con Moyano, le dio un carácter activo. A la madrugada empezó con el piquete de los troles, más tarde el

piquete central en Colón y San Martín, en el ingreso a la ciudad de Mendoza y otras acciones.

Por el triunfo obrero, defendemos la unidad

El viernes 27, la CTA convocó a un plenario de secretarios generales, miembros de comisiones directivas y agrupaciones de base para definir el carácter de la jornada de paro. Allí participaron Ampros (Fesprosa), Sitea (estatales de área central), judiciales, ATE, la Naranja Judicial, Sitraic, Tribuna Municipal y Tribuna Docente.

Se acordó darle un carácter activo a la jornada, con un piquete en el ingreso de la ciudad a las 7 de la mañana y acciones particulares en los lugares de trabajo para garantizar el paro.

Paró todo el arco opositor del sindicalismo mendocino, con excepción del Sute Godoy Cruz, que, no obstante, se hizo presente en el piquete central con una delegación.

El acuerdo original fue violado, como ya es una tradición, por el gremio judicial que terminó ha-



ciendo una "concentración" con un puñado de activistas del MST, PCR, Fadiunc y la Verde de ATE, a las 9 de la mañana, y a tres cuadras del piquete central de CTA.

Esta "acción" sólo tuvo por finalidad mostrar una divergencia hacia afuera de la combativa CTA Mendoza, pues a esa hora el "piquete" no sirvió para nada.

La acción de los divisionistas es una toma de posición, que está

enrolada en la mezquindad de evitar una acción unificada para preservar el kiosquito de la UP. Frente a una directiva combativa como la CTA Mendoza y una carneada como la de Micheli, que planteaba quedarse en casa porque no se puede "manifestar en la vereda".

El divisionismo y la colaboración de clases es lo que caracteriza a este bloquecito, que es abier-

tamente funcional a "Paco" Pérez y su ajuste.

El paro se preparó con reuniones, visitas a las reparticiones y declaraciones en cada uno de los lugares de trabajo. El Partido Obrero ha desplegado una gran agitación política en las principales concentraciones obreras, incluso en aquéllas que no pararon.

Víctor da Vila

UTA CORDOBA

Balance de las elecciones de delegados en Trolebuses

El pasado 20 de marzo se realizaron las elecciones de delegados de Tamse Trolebuses. La Lista Unidad (Ortuta) alcanzó el 41% de los votos. El actual cuerpo de delegados se fracturó y se desplomó al 8%. Una lista conformada por la empresa y el gobierno municipal ganó la elección con el 51%.

La Lista Unidad concentró el apoyo y la participación de todo el activismo, y creció más del 10% en relación con la elección anterior. Se conformó una verdadera agrupación que batalló en todas las casillas y puntas de línea, que presentó un programa y lo defendió prácticamente. Luchó contra el vaciamiento, reclamando 44 unidades nuevas frente al Concejo Deliberante. Denunció el desconocimiento de las licencias médicas. Defendió el salario íntegramente. Supo rechazar las sanciones arbitrarias. Propuso ante la UTA la discusión de un convenio colectivo para la mujer trabajadora.

Cuando la patronal y el Estado se percataron de que la Lista Unidad podía ganar, se unificaron con la vieja burocracia de la UTA y comenzaron una campaña de apriete

y prebendas, para evitar ese desenlace, incluso desecharlo al viejo cuerpo de delegados. Pero para que esa lista pudiera ganar, se necesitó la intervención de la nueva conducción de la UTA, particularmente de sus secretarios general y adjunto, Salerno y Diani.

En la UTA se desarrolla un enorme proceso antiburocrático entre las bases, signado por las luchas contra el vaciamiento y por el salario, que se expresa en forma permanente mediante asambleas y paros. El año pasado se produjo el desplazamiento de la vieja burocracia ligada al vaciamiento, por una lista integrada, en parte, por activistas. Ahora ese proceso se presentó en Trolebuses y fue obstaculizado por la propia nueva conducción, que eligió apoyar a la empresa, antes que al clasismo.

En el caso de las elecciones de Autobuses Santa Fe, la conducción posibilitó que la desacreditada burocracia anterior mantuviera el cuerpo de delegados (perdiendo la mitad de los votos), al decidir presentar cuatro listas más, Ortuta había llamado a conformar un frente único.

Para enfrentar la situación convulsiva, a pedido del intendente y las empresas, la UTA nacional vino hasta Córdoba e intimó a la conducción seccional a los fines de que discipline a sus bases. Como ello es imposible, se menea la amenaza de la intervención.

En un plenario reciente, la Ortuta acaba de resolver extender las campañas y el método que desarrollamos en las elecciones de Troles y Autobuses, para reagrupar a todo el activismo desde las bases. En primer lugar, exigir a la conducción que convoque asamblea y se movilice el 31 de marzo, y que las patronales se hagan cargo del impuesto al salario. En segundo lugar, exigir un plan de inversiones que parte de la incorporación de 1.200 unidades para garantizar la defensa de un transporte de calidad, con mejor frecuencia, condiciones de trabajo y mayores fuentes laborales. Se resolvió un plan de agitación general. El activismo que se encuentra en minoría en la conducción apoya esta perspectiva.

Alejandro Roqueiro

SINDICALES >EXCLUSIVO DE INTERNET >WWW.PO.ORG.AR

Docentes de Córdoba: se impone el frente único para recuperar UEPC.
Por Anabel Allochis

El paro del 31 pegó fuerte en el gremio telefónico. Por Pablo Eibuszyc

Enorme paro en Córdoba



El paro fue decretado fundamentalmente por los gremios de servicio como UTA, Aoita (transporte interurbano), Luz y Fuerza, municipales, camioneros, bancarios, entre otros. También adhirió por primera vez el gremio de los recolectores de residuos, cuya dirección es ultra K. De los gremios industriales adhirió la alimentación, pero el paro se sintió también en las plantas automotrices por el paro en Cargo (camioneros).

El delasotismo boicoteó el paro; los burócratas de la CGT oficial (empleados públicos, docentes, Smata, UOM) decidieron no parar. Sin embargo, las escuelas estuvieron vacías al igual que las dependencias oficiales. Un gran

plenario de toda la oposición docente había votado el sábado participar activamente del paro en el Puente Centenario.

El gremio de empleados de comercio, dirigido por el massismo, también carnereó, pero los comercios terminaron cerrando por la falta de clientes. El centro de la ciudad estuvo vacío.

La burocracia evitó cualquier medida de movilización o piquetes. El Frente de Izquierda lideró un corte masivo del puente Centenario en el ingreso al centro, levantando la única tribuna de defensa de los trabajadores en la jornada, mientras los "opositores" al gobierno carnereaban la lucha.

Eduardo Salas



Impactante movilización y paro en Santa Cruz

El paro del 31 fue una jornada muy importante en Santa Cruz porque pararon docentes, estatales, municipales. La tensión continuará en los días que siguen por la lucha en torno del salario. La movilización en el centro de la capital se replicó en otras localidades y los porcentajes de paro fueron muy altos. Entre los gremios de la CGT, los camioneros realizaron piquetes en los accesos a las ciudades, tanto en Río Gallegos como en lugares cla-

ve de la zona norte como Las Heras, con lo cual los petroleros que trabajaron lo hicieron en las bases. En el sur, uno de los gremios petroleros, paralizó la producción. El repudio a la conducción del gremio petrolero, dirigido por Sergio Vidal, ha sido enorme por no adherir al paro. En cambio, en Comodoro Rivadavia, un plenario de delegados resolvió sumarse a la huelga en el sindicato dirigido por Jorge Avila y el paro fue masivo.

El jueves 26, convocados por Adosac y ATE en el marco de la CTA, se realizó una movilización provincial con más de 2.500 docentes y estatales, de los cuales cerca de 300 llegaron de distintos puntos de la provincia. La marcha fue concebida como rechazo al intento del gobernador Peralta, de cerrar la discusión salarial en alrededor del 25% en tres cuotas, además de temas como el abandono de las escuelas y la grave crisis de la obra social provincial, intervenida desde hace 25 años por el gobierno.

La movilización, de más de cinco cuadras, no se veía aquí desde 2007. El entusiasmo de los participantes era enorme y por eso plantea el desafío de cómo seguir la lucha salarial.

Ante la traición de los paritarios de Apap y UPCN, que aceptaron la oferta salarial, ATE se limitó a firmar en disconformidad el acta, y salió a proponer el

paro de 48 horas sólo como "protesta".

Amplios sectores de bases y dirigentes medios de UPCN y de Apap han denunciado el accionar de sus propios paritarios y les piden la renuncia, repudiando el acuerdo firmado a espaldas de los trabajadores. Sin embargo, ATE reconoce el acta como "legal" y no ha planteado hasta ahora desconocerla y reabrir la discusión salarial.

Por su parte, Adosac ya realizó cuatro paros de 48 horas y tiene una negociación abierta, pero subsiste la intención de Peralta de dictar el aumento por decreto.

A su turno, los municipales de Río Gallegos, que debían recibir un incremento del 15% en marzo, por una negociación del año pasado se encontraron que no sólo no les reconocen aquel acuerdo, sino que la única oferta es la del gobierno provincial. Inmediatamente, decretaron un

paro de 48 horas para el 31 y el 1º. Otro tanto han planteado los municipales de Puerto Deseado. Los municipales de Caleta convocaron a una asamblea general el mismo 31.

Hace 15 días realizamos el congreso de la CTA en Caleta Olivia, con una destacadísima participación de la Coordinadora Sindical Clasista, congreso que se planteó la necesidad de unir las luchas, como finalmente se concretó en la gran marcha del 26. Para mediados de abril está prevista otra convocatoria a congreso provincial de la CTA.

Desde la Lista Violeta (Estatales en Lucha) estamos impulsando que ATE convoque a asamblea general a las bases de todos los gremios y votar unidos el rechazo al acta de la paritaria que pretende cerrar la discusión. Están dadas las condiciones para dar un golpe decisivo a las dirigencias sindicales oficialistas y arrinconar al go-



Docentes, estatales y municipales pararon el 31.

Están dadas las condiciones para superar a la burocracia y acorralar al gobierno.

bierno para que mejore sus ofertas. Los petitorios de todos los gremios parten de un mínimo de 14.000 pesos y las ofertas colocan a los estatales por debajo de 8.000 pesos y recién en agosto.

Peralta ha apoyado la rebaja del precio de corte del petróleo, sobre el que se calculan las regalías. Eso significa un subsidio directo de la provincia a las petroleras de 30 millones de pesos al mes. La provincia depende del auxilio nacional. Entre la demagogia de Peralta y las ne-

cesidades básicas de gran parte de la población, hay un abismo.

Por eso, el fantasma de 2007 sobrevuela la provincia, y la suerte en esta lucha dependerá en su mayor parte de la política de las direcciones sindicales no oficialistas. Impulsemos asambleas, congresos y todas las formas posibles de unidad de acción, para que el salario cubra la canasta familiar y el gobierno devuelva la Caja de Servicios Sociales a los trabajadores.

Miguel Del Plá

Obituario

Martín Vázquez, ¡hasta la victoria siempre!

El 22 de marzo, con tan sólo 37 años, murió de un infarto cardíaco nuestro compañero Martín, fotógrafo y artista de Villa Madero, La Matanza.

Martín integró junto a familiares, vecinos y amigos el Comité de Apoyo al Frente de Izquierda, que se formó en Madero durante las primeras elecciones de las Paso en 2011. Militó junto a ellos luego, en la campaña electoral. El inicio del juicio contra Pedraza por el asesinato de Mariano Ferreyra lo encontró siendo militante del partido, agitando y movilizando por la perpetua a Pedraza. Al mismo tiempo, junto a sus compañeros fue el impulsor de la apertura del local de Madero, convertido en centro cultural, debido al acercamiento de músicos y artistas de Madero a la actividad partidaria por Mariano.

Martín fue simpatizante desde siempre, el impulso del Frente de Izquierda lo llevó a la militancia activa. Como artista no tenía un



frente donde desarrollar concretamente una actividad política; consciente de ello, madrugaba para volantejar y piquetejar la zona fabril de Madero.

Martín, tus compañeros, tus amigos y tu familia, te vamos a extrañar. ¡Hasta la victoria!

Partido Obrero
La Matanza

Provincia de Buenos Aires

LA MATANZA

Gran logro del Polo Obrero



davía ni el municipio ni la delegación sigue hacer nada por el barrio. Seguimos en asamblea con los vecinos para continuar la lucha por las reivindicaciones del barrio, por una plaza con juegos (no hay ningún espacio verde), una salita de salud, etc.

Aunque después del logro muchos se anotan este poroto, la lucha vecinal y en conjunto con el Polo Obrero sigue su rumbo a paso firme, en asamblea y discutiendo los problemas del barrio.

Jorge La Matanza

Así logramos hace una semana que vuelva a entrar a su recorrido habitual la línea de colectivos, previo relleno de los pozos, aunque to-



Políticas

SANTIAGO DEL ESTERO

Los "republicanos" del PRO, con los genocidas

En las vísperas del 24 de Marzo, el concejal capitalino y referente provincial del PRO en Santiago del Estero, Rodrigo Posse, realizó una recorrida por distintos medios de comunicación en la que pidió "no demonizar la dictadura" y se manifestó a favor de la libertad de Jorge D'Amico, genocida condenado a perpetua.

Jorge D'Amico fue uno de los jefes en el genocidio de 1976-1983 en la provincia. Activo participante del levantamiento carapintada, estuvo detenido hasta el indulto de Menem. Fue, junto a Musa Azar, responsable de la 'Gestapo' juarista. Hoy, desde su lugar de detención, sigue siendo uno de los capos del aparato represivo local: maneja la 'agencia de seguridad' Fortaleza, una red de espías y patoteros armados.

El dirigente del PRO repitió los argumentos del propio Videla, buscando esconder el genocidio y el terrorismo de Estado detrás de supuestos "excesos" en el "combate" de una inexistente "guerra". Al día siguiente, grupos fascistas realizaron pintadas de "Gracias Videla" en monumentos

a los desaparecidos.

Las declaraciones del PRO no son un problema meramente ideológico ni deben reducirse a las expresiones de un 'revisionista' exaltado: son una declaración de solidaridad política con las patotas responsables de cientos de asesinatos y desapariciones en dictadura y en democracia, como los casos de Leyla y Patricia (doble crimen de La Dársena), Raúl Domínguez y tantos otros.

La agitación política en torno de este personaje no es casual, es un mensaje: el PRO quiere mantener el aparato de espionaje y represión que, en Santiago, tiene una línea de continuidad desde la dictadura militar, el juarismo, la intervención federal kirchnerista y ahora el zamorismo (bajo el cual el espionaje y la represión contra la población adquirieron proporciones monstruosas).

La verborragia 'republicana' del PRO esconde la defensa de un régimen antidemocrático de patotas, espionaje, asesinatos, desapariciones y persecución política.

Maximiliano Jozami

El GEN de Morón, hacia Macri

Mientras Margarita Stolbizer se prepara para lanzar su candidatura a la presidencia del País, con los restos del Unen, en Morón (su tierra natal), el bloque de Concejales del GEN no sólo rechaza su candidatura sino que abandona el espacio.

Según algunos medios locales, dichos concejales del GEN sostuvieron frases como: "ya es tarde para lanzar una candidatura" o "hay que pensar en alternativas de poder". El bloque del GEN en Morón se aleja de Margarita para buscar otros "aliados" como Tagliaferro del PRO, marido de María Eugenia Vidal.

Este alejamiento de los propios en Morón, la deja a Stolbizer sin base alguna y sin candidato a la intendencia por agrupación, ya que la socialista Adriana Kreiman es muy resistida por los restos del Unen, e incluso por el propio compañero de banca del PS, quienes la califican de sabbatellista (periódico *Un medio en Morón*, 26/3).

En esta coyuntura, el macrismo local lidera todo el rejunte de los ex Unen. Siguen los pasos de Capital, donde la interna del Surgen no incluye a los socialistas que van con Roy Cortina en esa virtual colectora del macrismo que es el Eco de Lousteau, desde el momento que van con la UCR, que a nivel nacional cerró con Macri. El alejamiento de los moronenses hacia el macrismo sigue los pasos del intendente de Rivadavia Sergio Buil, y elude

definir el contenido de la "alternativa de poder" por la que se inclinan: ajuste, devaluación, tarifazos, el llamado "shock de confianza" del macrismo.

Stolbizer no se cansa de repetir que ella se quiere interponer entre Macri y Altamira, pero cada día tiene menos con qué hacerlo. Sus concejales moronenses, territorio histórico de "margaritos", le critican que se acordó tarde de colocarse en la lucha nacional. En realidad, no es así, apostó temprano a una nueva alianza conservadora que fue el Unen y terminó de esta manera. Las corrientes políticas pequeño burguesas surgidas tras el derrumbe radical post Argentinazo-Stolbizer, Carrió- fueron intentos de rescate que sucumbieron o están sucumbiendo a la presión del capital financiero.

En el fondo, el proceso del ex Unen ocurre en espejo con la asimilación del sabatellismo al sciolismo, es decir, son testimonio de la inviabilidad de la centroizquierda para llevar efectivamente adelante banderas progresistas. El PO desarrolla la alternativa política de la izquierda obrera y socialista en estos distritos, que han hecho una experiencia a fondo con la centroizquierda. La campaña del Frente de Izquierda tiene enormes perspectivas en la medida que no demore ni un minuto más.

Jimena Lettieri

Libertades democráticas

Justicia por Darío Avalos



El mismo día de la importante movilización por las calles de Lomas de Zamora, al cumplirse un año del asesinato del trabajador de la construcción Darío Avalos en una emboscada de la Uocra en la zona de Fiorito, la familia de Avalos fue atacada por la patota de la Uocra, a la salida de su vivienda, cuando toda la familia se dirigía al cementerio.

Inmediatamente, luego de la movilización, se denunció tanto el hecho como la complicidad de la Comisaría 8^a de Bernal, quien protege a gran parte de los participantes del crimen, que con "orden de captura" en el expediente se pasan por su barrio en forma impune.

Mientras tanto, los dos expedientes que investigan el hecho se encuentran frenados: uno, que eleva a juicio a siete imputados por el cambio de Juzgado de Garantía por reestructuración del Poder Judicial de Lomas de Zamora y el otro, que continúa la investigación, porque se está discutiendo la prisión preventiva del último detenido.

La familia, a través de los abogados de Apel que la patrocinan,

no ha podido acceder a pruebas de fundamental importancia como el cruce de llamados telefónicos ni obtenido respuesta sobre el pedido de que se impute en forma directa a los directivos de la Uocra de Lomas de Zamora en el momento del crimen, Walter Leguizamón y Ramón Cabrera.

Ante esta situación, la Comisión de Familiares y Amigos de Darío Avalos decidió realizar una nueva movilización el 10 de abril, a las 10 horas, frente a los Tribunales de Lomas de Zamora, con el objetivo de ser recibidos por la Fiscalía General para exigir el acceso total al expediente y que la investigación no se limite a los "perjiles", y que se impute a los directivos de la Uocra, Leguizamón y Cabrera, pero también a la Policía Bonaerense que liberó la zona y a la patronal que permitió el acceso del grupo armado en la obra de construcción.

Se presentará en la fiscalía el resultado de la campaña de adhesiones bajo el lema "Justicia para Darío Avalos. Basta de impunidad. Basta de patotas". Al día de la fecha, el pronunciamiento recoge las siguientes firmas: Nora Cor-

Claudia Ferrero (Apel)

CATAMARCA

Un 24 de lucha y contra la impunidad



El Partido Obrero convocó al único acto independiente que se realizó en la provincia. El mismo se concretó en la Peatonal.

Entre los oradores estuvo Alicia, la madre del menor abusado por el cura párroco de Andalgala Renato Rasgido, un hecho aberrante en el que el aparato de la Iglesia con el obispo de Catamarca intervinieron para proteger al cura pedófilo, hasta el punto de cobijarlo en el propio obispado, mientras la familia del chico abusado sufría todo tipo de aprietos e intentos de sobornos para que abandone la causa y el caso quede impune. También intervino Claudia, madre de Diego Iván Pachao, un joven asesinado hace tres años por las torturas policiales en una comisaría, y aquí la lucha es contra el gobierno que en todo este tiempo ha procurado encubrir a los culpables, policías de la Comisaría 7^a que se encuentran aún en servicio activo.

También tomaron la palabra referentes de Andalgala y Tinogasta.

El acto fue cerrado por Ariel López que destacó las características de esta jornada, con la presencia co-

mo oradores de los familiares de los casos más resonantes de atropellos e impunidad en la provincia.

Pedro Saracho



Denunciamos por espionaje al gobierno de Insfrán

El Partido Obrero de Formosa, junto a los abogados de Apel, presentó formalmente la denuncia contra el gobierno de Insfrán por el espionaje realizado sobre las organizaciones populares y opositores de la provincia. Los mails filtrados por espionaje son el resultado de la misma crisis y disgregación de los aparatos de inteligencia que se vive a nivel nacional. En este caso, se pone de manifiesto cómo Insfrán utiliza la policía de Formosa como una verdadera policía política contra todo tipo de opositores: partidos políticos, comunidades indígenas, periodistas u organizaciones populares. Los métodos son los propios de este tipo de espionaje: desde el seguimiento persona a persona hasta la infiltración o el hackeo de mails.

En la denuncia, retomamos el largo listado de antecedentes de ataques del gobierno de Formosa contra el Partido Obrero y las organizaciones populares de la provincia. Desde la represión a la comunidad qom "La primavera"

por la policía provincial en 2010, que ocasionó las muertes de López y Falcón, el hostigamiento a Félix Díaz y su comunidad, el ataque contra la comunidad wichi de Francisco Muñiz y los hermanos Tejada, los ataques al Partido Obrero en la universidad, en el Colegio Nacional (cuyos estudiantes fueron brutalmente reprimidos en 2010) o la represión en la audiencia de Dixitek en 2014. Todos estos antecedentes muestran un hilo de continuidad en el ataque gubernamental a todos los movimientos de lucha, y particularmente al Partido Obrero como organización política, los cuales constituyen una verdadera política de Estado. El espionaje actual viene a mostrar nuevamente hasta qué punto se han suprimido las libertades básicas en la provincia.

Nuestra denuncia involucra también al Ministerio de Seguridad Nacional, que debe actuar de controlor de las policías provinciales, pero es, en sí mismo, una

cueva de espías por derecho propio, como lo muestra el Proyecto X de la Gendarmería.

Medios nacionales y locales se hicieron eco de nuestra presentación, anunciada en una conferencia de prensa que tuvo amplia cobertura. Nuestros dirigentes provinciales y abogados fueron entrevistados por periodistas de todo el país.

Desde la filtración, el gobierno de Formosa no ha hecho ninguna referencia al hecho ni ha apartado del cargo a los policías involucrados. La única medida tomada ha sido encarcelar durante horas e intentar armar una causa al agente al que se acusa de responsable de las filtraciones.

Exigimos que se investigue a fondo la denuncia, que se abran los archivos policiales, que se pongan blanco sobre negro las responsabilidades políticas y que sean apartados todos los funcionarios responsables por el espionaje.

Fabián Servín



Frente al ataque al local del Partido Obrero de Quilmes



En la mañana del sábado 28 de marzo fue atacado nuestro local de Quilmes, a plena luz del día entre las 7 y las 10 de la mañana, con una pintada que reza "Con la madres no se jode. Cagones. Los pañuelos no se manchan" con la firma de la JP. Desde la primer hora, el Partido Obrero acompañó a las Madres de Plaza de Mayo y hemos denunciado la impunidad de ayer y de hoy sistemáticamente.

Desde el Partido Obrero denunciamos este ataque en el marco de una campaña difamatoria impulsada por gobierno nacional para desviar el eje del debate que es la exigencia masiva de la renuncia de Milani.

Porque denunciamos y entendemos la participación estratégica del gobierno municipal del "Barba" Gutiérrez en las zonas liberadas y su alineamiento al gobierno nacional que sostiene a Milani, los hacemos responsables de la integridad física de nuestros militantes y nuestro local.

Partido Obrero Frente de Izquierda
Comisión de Familiares en Lucha contra la Impunidad de Quilmes

Vicente López: otro caso de gatillo fácil



Un móvil del llamado comando de prevención ciudadana baleó a un auto que trasladaba a una familia en Villa Martelli. Como consecuencia de este accionar, resultó herido el hombre que conducía y también su mujer, la cual estaba embarazada, y que se había colocado como escudo para proteger a su hijo de tan sólo 3 años de edad.

La distrital sostiene que venían persiguiendo al vehículo que había cometido un delito, que uno de los ocupantes que estaba armado disparó contra el móvil policial y luego escapó corriendo. La joven familia vive a media cuadra del lugar y todos los vecinos coinciden en declarar que recién salían de su hogar.

No es de extrañar que la policía esté involucrada en un caso

de gatillo fácil, Jorge Macri tiene como secretario de Gobierno a César Torres, hombre ligado a la mafia de la Side de Stiuso y el "Fino" Palacios, quien organizó la Metropolitana y en el municipio es el encargado de formar la policía comunal.

Tanto el gobierno provincial de Scioli como el PRO, fomentan el armado de lo que terminan siendo bandas armadas de uniforme, que le dan vía libre al delito en todas sus formas, desde el narcotráfico hasta la trata de personas.

Este hecho ocurrió a pocas cuadras de la plaza Vienni, que se ha convertido desde las asambleas populares de 2002 en un ícono de la organización política y social en el distrito, donde -a pesar de la oposición de los vecinos- el macrismo pretende avan-

zar contra el espacio público construyendo un destacamento policial.

Desde el Partido Obrero planteamos:

- No a la policía comunal.
- Basta de gatillo fácil y zonas liberadas.
- Acceso de los libros de las comisarías a los organismos de derechos humanos y a la comunidad.
- Elección popular de los jueces y revocabilidad del mandato.
- Por un cuerpo de seguridad formado y controlado por los vecinos trabajadores y no por los servicios y los empresarios que cenan con el PRO.
- Nuestra solidaridad con la familia víctima de este accionar criminal.
- La salida es por izquierda.

Federico Decoppet

www.po.org.ar



"Cuarenta balas. El caso Fischer-Bufano"

Sigue en exhibición en el Gaumont (Avda. Rivadavia 1635)
Nuevo horario: todos los días a las 20:30 hs.
Entrada general: \$ 8

A cuarenta años de los crímenes de la Triple A.
Tras cuatro décadas de ocultamientos.



CUARENTA BALAS

EL CASO FISCHER BUFANO

UN DOCUMENTAL DE ERNESTO GUT Y DIONISIO CARDOZO

Doce horas x el Frente de Izquierda

Música - Cine - Danza - Teatro - Poesía -
Muestras visuales - Murales

Mesa con los candidatos: **Marcelo Ramal, "Pecho" Anzoátegui, "Cabra" de Vega, Edu Graziadei e Iván Moschner**

Sábado 4 de abril, desde las 12 del mediodía y hasta la medianoche, en el Centro Cultural León León, Nicaragua 4432

Repudiamos las amenazas al músico Marcelo Moura

El actual cantante de Virus, Marcelo Moura, fue amenazado luego de pedir públicamente que lo sacaran de un listado de músicos que apoyan a Cristina Fernández.

"Marcelo Moura no pertenece a 'Músicos con Cristina' ni quiere pertenecer. Jamás firmó ese largo y dudoso listado de pertenencia, ni lo haría", había publicado en su cuenta oficial de Facebook.

Moura, quien fue cofundador de esta histórica banda del rock nacional, denunció días después: "Dejaron en mi casa una nota diciendo 'lo que hiciste en Facebook te va a costar caro, cuidá a tus hijos

porque van a tener un accidente'. Quiero aclararles que a mis hijos los cuido siempre y que no sé lo que es el miedo y no vine a esta vida para ser un sumiso ni hacer lo que me convenga". El músico desligó de la amenaza a "Músicos con Cristina" ("Me pidieron mil disculpas y sacaron el listado de la página", dijo) y la atribuyó a "algún fundamentalista".

Desde el Frente de Artistas del Partido Obrero rechazamos las amenazas al artista, nos solidarizamos con él y su familia y repudiamos cualquier intento de cercenar las voces del arte y la cultura.

Un balance sobre la Fiesta Nacional del Teatro

El acto de apertura de la Fiesta Nacional del Teatro, que se celebró la semana pasada en Salta, tuvo su comienzo con el abucheo del público al gobernador, Juan Manuel Urtubey, y a Teresa Parodi. La ministra de Cultura dejó de lado su discurso ante el temor a un nuevo abucheo.

Dos días más tarde, *Télam* publicó: "El Rastro", un milagro en una irregular fiesta del teatro", en referencia a una obra de la Ciudad de Buenos Aires, denostando así los productos traídos desde otras regiones.

Este ataque de la agencia oficialista visibilizó la disputa interna entre camarillas del Instituto Nacional del Teatro (INT), la de los representantes elegidos por el Ejecutivo Nacional y la de los otros integrantes del Consejo de Dirección elegidos "más democráticamente" entre los provinciales, impulsores y organizadores de la fiesta. La camarilla de los representantes provinciales busca distanciarse del gobierno nacional por la disputa de las cajas negras. Está en juego la ejecución del presupuesto, que para asuntos no teatrales se está llevando más del 50% anual.

Partido Obrero. Fue un gran acto donde se denunció la impunidad de ayer y de hoy, a diferencia del discurso oficial de la "memoria" que ocultó deliberadamente a los Milani, la represión a los luchadores y las desapariciones en democracia.

El gobierno de Urtubey usó el brillo del festival para su campaña electoral, mientras que el INT lo hizo para afianzar la cooptación política sobre un sector de los artistas. El movimiento teatral, que luchó por la ley que arrancó fondos para la creación del INT, debe redoblar esa lucha para ganar poder de decisión sobre la política de fomento y levantar una organización independiente del Estado, los empresarios y la burocracia.

Corresponsal

El capitalismo, la censura y la libertad vigilada en el arte

El Museo de Arte Contemporáneo de Barcelona (Macba), a través de su director Bartomeu Marí, anunció, el 18 de marzo, la cancelación de la exposición "La bestia y el soberano", tras la negativa de los curadores a retirar la obra "Haute couture 04 Transport" ("Alta costura 04 Transporte"). Según los creadores de esta escultura -los artistas Inés Doujak y John Barker-, la obra representa al rey Juan Carlos I montado por una mujer de trazos indígenas, inspirada en la líder obrera y feminista boliviana Domitila Barrios, que a su vez es sodomizada por un perro (*El País*, 18/3).

"El Macba trabaja siempre con una gran libertad y responsabilidad, y tiene una filosofía muy abierta, y hay mensajes que no hay que vehicular desde el museo. El arte son mensajes y los museos, sus transmisores", planteó Marí, para justificar la censura. El Macba argumentó que la obra era "inapropiada y ajena a la línea del museo". La exposición fue cancelada 24 horas antes de su inauguración. En 2014, la obra de Doujak ya se había expuesto en la Bienal de São Paulo.

La curadora Nuria Enguita de-

fendió la obra: "A partir de una matriz histórica, Doujak estudia y analiza las implicaciones actuales del colonialismo y cómo sus problemáticas se perpetúan en la actualidad. Es una obra que aborda el colonialismo desde el malestar del presente". Entre otras voces críticas, una de las artistas que participaba de la muestra denunció que "el patronato del Macba" está presidido por la reina Sofía. Cuando se supo la noticia, un centenar de artistas y trabajadores del museo se concentraron en la puerta de la sede en señal de protesta.

Los mismos curadores de la exposición denunciaron que "aceptar la supresión de la obra no sólo habría comprometido la integridad conceptual de la exposición, sino que amenaza nuestra comprensión del arte y de la libertad de expresión".

Un día después, los artistas de la muestra pidieron la dimisión de Marí, al igual que la plataforma que agrupa las principales asociaciones de artistas visuales, críticos de arte, galerías y espacios de producción. Los trabajadores del museo realizaron una asamblea de cuatro horas. El 20 de marzo, en

medio de la polémica, el museo dio marcha atrás y anunció la reapertura de la exposición.

El retroceso respondió a que se habían multiplicado las peticiones de dimisión del director tanto "por parte de profesionales del arte como desde las redes sociales y desde las asociaciones del sector" (*El País*, 20/3). Finalmente, a pesar de la reapertura, Bartomeu Marí tuvo que renunciar el lunes 23.

Hay que señalar, en primer lugar, que esta reapertura de la muestra -es decir la defensa de la libertad en el arte- es un triunfo generado por la amplia presión de los sectores artísticos (artistas, trabajadores del museo, asociaciones artísticas, galerías), con los matices de cada caso.

Pero el hecho permite un análisis mayor: la censura inicial marca un quiebre respecto a una posición predominante en el capitalismo sobre el arte que, en lugar de rechazar las obras críticas del poder, las expone con la intención de neutralizarlas. Las crisis en las instituciones -en este caso de la monarquía- producen alternativas en los modos estratégicos de censura.

Daniel Mecca

Universidad

Más ingenieros en un país sin industria

Una nota de Clarín sacó a luz que este año, por primera vez en la historia, los inscriptos en el CBC de Ingeniería de la UBA superaron a los de Sociales. Los datos dicen que la matrícula de Ingeniería viene creciendo un 3% desde hace tres años. El ex jefe de Gabinete, Capitanich, declaró que esto se debe a los incentivos del gobierno nacional en programas y becas para la promoción de profesionales en el marco del desarrollo tecnológico e industrial del país.

En la facultad donde tenemos que formarnos los ingenieros, no hay becas, faltan docentes y aulas, no hay insumos en los laboratorios y la instalación eléctrica está colapsada. Los incentivos del gobierno no apuntan a mejorar esta situación, que ellos mismos generaron, desfinanciando la educación. Cristina Kirchner dijo por cadena nacional que las ingenierías del país tienen que acreditar a la Coneau. Es decir, seguir al pie de la letra la Ley de Educación Superior, que plantea el autofinanciamiento de las universidades con la venta de posgrados y convenios con empresas. El proyecto del gobierno apunta a aumentar la cantidad de estudiantes que obtengan un título de grado para que puedan ingresar en el mercado de los posgrados. Acreditar a la Coneau significa trasladar los contenidos específicos que hoy se dictan gratuitamente en el grado a los posgrados pagos. El resultado va a ser la expedición en masa de títulos ba-

sura y la privatización de una parte de nuestras carreras. Las autoridades universitarias, tomando el libreto oficial, crearon cientos de cursos arancelados y negociados con empresas en el último período.

Ingeniería se encontraba tercera entre las carreras elegidas por los estudiantes cuando arrancó el CBC, hoy se encuentra octava. Este período de decrecimiento abarca a toda la era K. Lo que demuestra que la "década ganada" no fue más que un relato. Los únicos beneficiados por el "desarrollo industrial" fueron un puñado de empresarios amigos de la camarilla oficial. Por eso, sólo tuvimos ensambladoras, autopartistas, sojeros y empresarios del transporte. Y el resto de la gran industria petrolera y minera fue entregada a los pulpos internacionales que vaciaron los recursos naturales. Finalmente, más ingenieros en un país sin industria sólo puede conducir a la precarización del profesional.

La formación de los ingenieros debe ser gratuita en todos los niveles. La Coneau no puede tener ninguna injerencia en las carreras. Los planes de estudio deben ser debatidos y resueltos democráticamente por docentes y estudiantes en función de un plan estratégico de industrialización dirigido y orientado por los trabajadores. Esta es la pelea central de los estudiantes de la UJS en Ingeniería.

Emi

La Mella, kirchnerista de pé a pá

La Junta Representativa de la Fuba resolvió impulsar la participación activa del movimiento estudiantil en el paro del 31 de marzo. Ingeniería y Exactas, los dos centros conducidos por La Mella, se abstuvieron. Esto, a pesar de que el impuesto a las ganancias afecta a buena parte de los docentes de la UBA, en particular a aquéllos que tienen dedicación exclusiva o muchos años de antigüedad. La UBA tenía motivos de sobra para adherir al paro, porque la confiscación que Kicillof ejerce sobre los salarios es la misma que practica con el presupuesto

universitario. Radicales, macristas y kirchneristas venían de aprobar en el Consejo Superior un presupuesto de ajuste bajado por el Ministerio, que "aumenta" un 12% los gastos para las facultades (una reducción frente a una inflación anual que supera el 30%). La abstención de La Mella es una capitulación frente a un gobierno que se dedica a transferir los ingresos que le corresponden a los trabajadores y la educación hacia las arcas de las grandes corporaciones y los acreedores de la deuda.

Julián Asiner

>EXCLUSIVOS DE INTERNET >WWW.PO.ORG.AR

Crónica del 24 de Marzo en el interior. En la provincia de Buenos Aires. Por Guillermo Casas

Pergamino: "No los conocíamos y, sin embargo, estamos de acuerdo en todo". Por Manuel Curin, candidato a Consejero escolar, UJS Pergamino

Internacionales



MASACRE DE LOS ALPES

Un Cromañón aéreo en Europa



Aunque las autoridades de Lufthansa y el gobierno de Merkel hacen esfuerzos desesperados por atribuir la caída del avión de Germanwings -su línea de bajo costo- a un acto demencial y suicida del copiloto, lo que empieza a revelarse son las condiciones de extrema precarización laboral en todos los sectores de la aviación comercial.

La semana previa al desastre de los Alpes, los pilotos de la misma compañía venían desarrollando paros en contra de la modificación del convenio que contempla una jubilación anticipada a los 55 años y que la patronal quiere elevar a 61. La exposición prolongada a las radiaciones solares, comprobadamente cancerígenas y el stress han sido determinantes en la conquista de este derecho para pilotos y tripulantes de cabina.

Junto a la ofensiva contra los pilotos en condición de jubilarse se desarrolla una destrucción de las condiciones salariales y laborales de los nuevos, que cobran cerca de 55.000 euros anuales contra los 250.000 de los pilotos bajo convenio.

Según el estudio elaborado por la Universidad de Gante con fi-

nanciación de la Comisión Europea: "Un alarmante número de pilotos está trabajando sin relación directa con la aerolínea para la que pilotan, especialmente en el sector low cost" y advierte que esta situación representa un riesgo para la seguridad aérea.

El estudio, que fue presentado en la Comisión de Transportes del Parlamento Europeo, destaca un "dramático ascenso" de los autónomos y de los "falsos autónomos" que suelen ser contratados a través de intermediarios con el fin de que la empresa matriz esquive de alguna manera el pago de impuestos o las cotizaciones a la seguridad social: "Siete de cada diez pilotos contratados como autónomos trabajan para una compañía low cost como trabajadores por cuenta propia o con contratos, que no exigen ninguna remuneración y permiten tener a un piloto trabajando gratis, sobre todo si carece de experiencia" y sigue: "La precarización aumenta el riesgo de la seguridad de esta industria".

Hasta un 40% de los pilotos de entre 20 y 30 años están volando sin ser directamente empleados por su aerolínea, incluso "se dan

casos en los que el piloto, para poder volar, sabe que necesita ganar experiencia y entonces paga a la propia aerolínea, produciéndose un subsidio en toda la regla" y concluye: "Los jóvenes pilotos padecen una presión desproporcionada".

La tasa de muertos en accidentes aéreos aumentó considerablemente en 2014 respecto de años anteriores (Bureau of Aircraft Accident Archiv). La causa es que los desarrollos técnicos que favorecen la seguridad aérea son utilizados para reducir las dotaciones en todos los niveles. Ya no existe el mecánico de cabina y la automatización de procedimientos se utiliza para sobrecargar de tareas a pilotos y controladores aéreos.

Las líneas europeas se encuentran en el centro de esta crisis. A las quiebras masivas de principios de siglo siguió la reconversión a través de las "low cost", que utilizan los sectores medios y bajos, en las que impera la más brutal precarización y son utilizadas para reciclar equipos que se encuentran al límite de su vida útil.

Fernando Olub

Huelga educativa en el Estado español



Con piquetes en autopistas, avenidas y calles de toda España, el martes 24 de marzo se desarrolló la nueva huelga general de educación. Se trata de la continuación de la huelga del 25 y 26 de febrero pasados, contra la ley de educación del PP (conocida como "3 + 2"), que impone un filtro en la enseñanza superior, reducción de los contenidos y puestos de trabajo.

José Ignacio Wert (ministro de Educación) redobló la apuesta con nuevas reformas que intentan modificar la acreditación docente y la creación de campus privados (*El Mundo*, 24/3). El presupuesto universitario pasó de 10.118 millones de euros (2010) a 8.594 (2014).

La adhesión fue del 85% en todos los niveles: 2 millones de es-

tudiantes secundarios, 1,5 de universitarios, sumados a 96.000 docentes y 52.000 trabajadores no docentes (*El País*, 24/3), e incluso los rectores universitarios, que rechazaron la reforma "franquista". La lucha necesita continuidad para derrotar la reforma reaccionaria.

Emiliano



Internacionales

MEXICO

Las urnas en debate

La popularidad del presidente, Enrique Peña Nieto, ha tocado su pico más bajo desde que asumió el gobierno, cosechando un 57% de reprobación a su gestión. La reciente detención de algunos jefes narcos no altera el panorama, puesto que las bandas se reagrupan con facilidad. Al cumplirse seis meses de la desaparición de los 43 estudiantes de Ayotzinapa, se desarrollaron movilizaciones en diez estados. Aunque fueron pequeñas, expresan la persistencia de un movimiento, principalmente en el sur del país. Además de la aparición con vida, el reclamo de los familiares se centró en el reclamo de suspensión y boicot a las elecciones legislativas y de gobernadores del 7 de junio. Por eso mismo, en Michoacán y Oaxaca fueron ocupadas sedes de los institutos electorales. Se repudió también el despido y censura contra la periodista Carmen Aristegui, y la reforma educativa.

Boicot electoral

El planteo de un boicot activo a las elecciones ha despertado un debate político nacional. Uno de los padres opuso a los comicios la elección de las autoridades de acuerdo con el "régimen de usos y costumbres, con asambleas populares" (*La Jornada*, 27/3). La CNTE (maestros) de Oaxaca se propone impedir el montaje de las urnas en el estado. "En Guerrero no habrá elecciones. Llevarlas a cabo es votar por narcopolíticos y pedir la muerte", según Melitón Ortega, padre de uno de los chicos desaparecidos (*Página/12*, 27/3). A pesar de su carácter minoritario, el régimen ha salido a cruzar el planteo por temor a su propagación. De



acuerdo con un referente del PRI, "la gente no le cree a nadie, ni gobernados ni políticos, lo cual es 'peligrosísimo'". Frente a un auditorio empresario, representantes de los tres partidos principales (PRI, PAN, PRD) coincidieron en que "los políticos, en general, han perdido credibilidad (...) pero exhortaron a la gente a votar" (*La Jornada*, ídem). El Morena, de López Obrador, ha hecho un llamado a los familiares para que no se abstengan y sellar una alianza en Guerrero que logre un "gobierno popular". López Obrador, como el PRD, perdieron respaldo de los movimientos populares debido a

Estado deliberativo: en los primeros días de abril habrá nuevas asambleas y convenciones populares, que agrupan a familiares de víctimas, normalistas, docentes y policías comunitarios.

los vínculos que poseían con algunos de los responsables políticos de las desapariciones de Ayotzinapa. El poeta Javier Sicilia, del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, también plantea la abs-

tención pero, a diferencia de los familiares, está abierto a un debate con el ex jefe centroizquierdista Cuauhtémoc Cárdenas para constituir un "Frente por México" que tenga una expresión electoral en 2018.

El llamado de los familiares y las organizaciones que los acompañan expresa un saludable distanciamiento de un centroizquierdista vinculado hasta el cuello con el narcotráfico y las reformas reaccionarias en el petróleo y la educación. Sin embargo, expresa también la debilidad organizativa y programática del movimiento para oponer al narcoestado mexica-

no una salida política de los explotados, capaz de confrontar con los partidos del régimen inclusive en el terreno electoral y de evitar un aislamiento mayor con respecto a las masas. Durante los primeros días de abril se desarrollarán nuevas asambleas y convenciones populares, que agrupan a familiares, normalistas, sindicatos docentes y policías comunitarias, entre otros sectores.

Nubarrones del norte

Las reformas estructurales que le valieron a Peña Nieto un compacto apoyo del imperialismo y de la burguesía local tropiezan con un clima desfavorable. El país lleva dos años de crecimiento anémico y el flujo de capitales extranjeros se detiene. El gobierno se propone atar la evolución de las tasas de interés a los movimientos que realice la Reserva Federal norteamericana con sus propias tasas, un hecho que -en combinación con el desplome de los precios del petróleo- podría conducir a una recesión. Los primeros resquemores empresarios se expresan en un reclamo de "mano dura" contra los movimientos rebeldes del sur y en un cuestionamiento a la camarilla presidencial beneficiada con la obra pública. Para compensar la caída de los precios del petróleo, el gobierno realizó un recorte del gasto público de 9 mil millones de dólares que podría tener un segundo capítulo en los próximos meses.

Esta crisis en ciernes puede empujar a la clase obrera a las calles y ampliar el radio de acción de los revolucionarios.

Gustavo Montenegro

AYOTZINAPA

Amenaza y censura contra artistas e intelectuales

"El 26 de septiembre vivimos aquí el asesinato, en Iguala, de 43 estudiantes de Ayotzinapa, en el estado de Guerrero. Es un lugar turístico porque allí está Acapulco, donde llegan todos los multimillonarios de los Estados Unidos que quieren pasar un buen tiempo en la playa. Pero la realidad es otra: es la miseria, la droga, el narcotráfico. También es la realidad de unos jóvenes normalistas, cuya única oportunidad era ser maestros. Eran 43 y se encontraron de pronto metidos en una historia de asesinatos y de corrupción por parte del Estado y a nivel gubernamental, en la policía, en el ejército (...) Se puede decir también que estas escuelas normalistas tienen como finalidad preparar maestros y en Iguala son consideradas como cunas de guerrilleros (...) Son escuelas muy pobres y no hay más que ver las fotos de las casas donde estaban los muchachos para darse cuenta del vacío terrible, total. Se ve que duermen en cartones y sólo comi-

an arroz y frijoles" (*Página/12*, 6/3).

El testimonio es de la escritora mexicana Elena Poniatowska, ganadora del Premio Cervantes, algo así como el Nobel de las letras hispanoamericanas, en 2014. La narradora sostiene que en México "hay una impunidad absoluta. Hay muchísimos jóvenes que son asesinados, eliminados (...) hay un precipicio entre una clase social y otra (...) La fuente de cualquier violencia es siempre la falta de educación y, desde luego, el hambre".

En Ciudad de México acaba de cerrarse la muestra de obras del artista austriaco Hermann Nitsch por decisión de la Fundación Jumex, museo donde se realizaría. Patrick Charpenel, director de la Fundación, explicó que el motivo es la preocupación por "los tiempos sociales y políticos de México". La curadora de la colección privada de Eugenio López Alonso, heredero del grupo Jumex, sostuvo que "lo que les quita el sueño a

los mexicanos son los huesos incinerados de los estudiantes" (*Clarín*, 5/3).

En febrero fue amenazada vía Twitter la antropóloga mexicana Rossana Reguillo Cruz, conocida en todo el mundo por sus estudios sobre violencia y juventud, y por haber acuñado el término "necropolítica" en referencia a un poder que "hace morir" porque genera una economía de muerte (ídem).

La censura y las amenazas contra artistas e intelectuales en México son la respuesta de un Estado completamente desacreditado ante las masas e incapaz de luchar contra la violencia que genera el narcotráfico, porque está infiltrado por narcotraficantes. El terror estatal y paraestatal pretende enmudecer y paralizar a los artistas que, a seis meses de estos crímenes, siguen expresándose contra ese sistema. Redoblemos en Argentina la lucha por los 43 estudiantes de Ayotzinapa.

Eduardo Mileo



ISSN 0329-8760
9 770329 876006

01357
Barcode

Edición por Ediciones Rumbo (e.f.). Editor responsable: J. C. Rath. Domicilio: Saavedra 427 (1083) Capital Federal. Registro de la Propiedad Intelectual N° 192.643. Impresora: Balbi S.A. Av. Crisólogo Larralde 5620, Wilde, Bs. As. • Distribución en Capital y Bs. As.: Librería Virrey Ceballos 643. Pcia. de Buenos Aires. • Distribución en Capital y Bs. As.: Librería Virrey Ceballos 643. Pcia. de Buenos Aires.

Precio en Uruguay \$ 10.00
Distribuidor en Uruguay: Heber Berrie y Neri Martínez
Paraná 750 - Tel.: 905155920723. Montevideo - Uruguay

Distribución en el Interior del País
DISA Distribuidora Interplazas Sociedad Anónima
Pte. L. S. Peña 1836 - Tel/Fax 5304-9377